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Quedó inaugurado el Centro Provincial de Rehabilitación

“Es un orgullo que los fueguinos 
mostremos a la Argentina que en 
esta provincia invertimos en 
salud”, afirmó Melella

El Gobernador de Tierra del Fuego AIAS, Gustavo Melella, encabezó en Ushuaia el acto 
de inauguración del Centro Provincial de Rehabilitación. El flamante establecimiento está 
destinado a la rehabilitación integral de pacientes con trastornos físicos, neurológicos y 
cognitivos. Es el primero de estas características en la Patagonia y el tercero en el país. 
Se invirtieron para su construcción más de 1500 millones de pesos con el aporte de la 
Agencia Nacional de Discapacidad y el Gobierno fueguino. Entre sus prestaciones el 
edificio de 4200 metros cuadrados incorpora una pileta terapéutica y un banco de órtesis 
y prótesis. Uno de los pisos está destinado a la internación de pacientes pediátricos y 
adultos. Esa área cuenta con 16 habitaciones y una capacidad de 28 camas. El lugar tiene 
además 12 consultorios, 3 gimnasios de pediatría y 1 de adultos. También allí funcionará 
la oficina Unidad de Atención Integral a la Discapacidad (UATID) y la Junta de Certifi-
caciones Único de Discapacidad.

“Alberto Fernández nos 
ha defraudado en todos 
los sentidos”

“Laly” Mora cargó contra los affaires del ex presidente

La ex concejal de FORJA Miriam “Laly” Mora reclamó “un mea culpa” del peronis-
mo, porque fue el que acompañó a Alberto Fernández para que llegara a ser presi-
dente. Cuestionó el silencio de los referentes del partido ante el escándalo nacional, 
para mantener privilegios, y planteó que el hartazgo de la gente derivó en el triunfo de 
Milei y que, si no se reconstruye el PJ, va a seguir sin ser opción de gobierno. También 
marcó una distancia de la gente de parte del gobierno provincial, que pretende seguir 
avanzando con la reforma y gastando dinero en una elección, cuando no está cubierta 
la demanda de salud, educación, empleo y vivienda. Por otro lado, dijo que “el peronis-
mo tiene que darse nuevas oportunidades, reconstruirse, dejarse de egoísmos y volver 
a las bases del partido. El recambio generacional tampoco nos funcionó. Yo me tengo 
que hacer cargo de Alberto porque, aun en desacuerdo, lo milité. No iba a militar para 
Macri, así como decidí en la provincia no acompañar a Andrea Freites que es actual 
diputada. Yo acompañé a la Chispa (Fadul), me dicen que es de derecha, que es anti K, 
pero hay que ver la hoja de vida de la Chispa. 

Fijaron nueva audiencia

Textil Río Grande ratificó que 
cierra las puertas
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Recorrida sin funcionarios provinciales

El secretario de Energía de 
Nación visitó la plataforma 
offshore Fénix en Tierra del 

Fuego
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La UTA denuncia fallas de 
frenos, calefacción y 

neumáticos en Citybus

Desde el CEC hay 
preocupación por proyectos que 
avanzan sobre la representación 

de los trabajadores

El Municipio inauguró el 
Rincón Amigable de 

Lactancia
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Lo confirmó la arquitecta Laura Montes

Después de la veda se 
reiniciarán todas las 

obras de vivienda
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Buenos Aires.- En una maratónica audiencia pública que 
duró más de ocho horas, el juez federal y candidato a la 
Corte Suprema, Ariel Lijo, argumentó sin fisuras su pos-
tulación al máximo tribunal de Justicia del país y depende-
rá ahora de la anuencia de los integrantes de la comisión 
de Acuerdos de la Cámara alta para que su pliego primero 
obtenga dictamen -quedó habilitado para ser firmado- y 
llegue al recinto, donde precisará los dos tercios de votos 
de los presentes para que su designación, realizada por el 
Gobierno libertario de Javier Milei, quede activa.
Lijo no sólo blindó con argumentos jurídicos sus actua-
ción en distintos fallos en los que estuvo involucrado y de 
notoriedad pública, sino que además respondió sobre la 
cuestión de género en la justicia, tratados internacionales 
con rango constitucional, federalismo y coparticipación, 
la autonomía de la Ciudad de Buenos Aires, la ampliación 
de la Corte, mejora en la tramitación de procesos para 
evitar dilaciones, los Decretos de Necesidad y Urgencia 
(DNU), dolarización y la potencial baja de edad de impu-
tabilidad de menores, entre otras cuestiones.
El magistrado federal contestó la mayoría de los reque-
rimientos realizados, salvo aquellos en los que se dispen-
só ante una eventual intervención futura en caso de ser 
designado, con los votos del Senado, como miembro de 
la Corte Suprema, ante varios legisladores que quedaron 
enfrascados en discusiones contra el juez más inclinadas 
hacia lo mediático que lo jurídico, un error clave en este 
tipo de instancias. De hecho, casi nadie llevó preguntas 
específicas sobre derecho penal, una prueba trascenden-
tal para medir la idoneidad del candidato.
Los pocos cruces que se dieron entre los senadores y Lijo 
fueron manejados con sobrado oficio por la legisladora 
del PRO y presidenta de la comisión de Acuerdos, la por-
teña Guadalupe Tagliaferri. Un trabajo exhaustivo previo 
junto a su equipo de trabajo permitió el desarrollo de una 
audiencia pública sin estridencias y acorde a la importan-
cia de lo que está en juego a nivel institucional.

PRINCIPALES DEFINICIONES DE ARIEL LIJO

*Objetivos para mejorar la Justicia. Según Lijo, la Corte 
puede reasignar recursos, así como simplificar “el recurso 
extraordinario, bajando nivel de litigiosidad”. En segundo 
término, apuntó a segmentar las posibilidades de respues-
ta ante distintas categorías de conflicto, ya que “no puede 
ser que respondamos con las mismas personas, métodos 
y estructura una catástrofe ambiental que el arrebato de 
un celular, o fijación de cuota alimentaria”. Luego, direc-
cionó la mira a los “procesos sumarios y orales”.
*Ampliación de la Corte. “No tengo una posición to-
mada de cuántos miembros tiene que tener la Corte. La 
Argentina ha funcionado con distinta cantidad de miem-
bros y en todos los sistemas, la Corte funcionó. Los pro-
blemas no son derivados de la cantidad de miembros, que 
son cuestiones que debe evaluar el Parlamento respecto 

de la conveniencia de su composición”, manifestó.
*Dolarización. El postulante dejó en claro que se “debe 
respetar los estándares mínimos de legislación” y que, 
“de alguna manera, debe ser preservada la moneda”. Y 
agregó: “Expedirme en términos absolutos sobre si es 
constitucional algo que no existe no es lo correcto. Sea lo 
que sea, debe preservar la moneda”.
*Género. “¿Si tiene que estar integrada la Corte por una 

mujer? Sí”, aseveró Lijo también resaltó que fue “forma-
do por mujeres” y que la “cuestión de género no es sólo 
enunciativa ni de buenos modos o políticas, es mucho 
más concreta”. Habló de “poder remover obstáculos 
también en la toma de decisiones”.
*Decretos de Necesidad y Urgencia (DNU). El candi-
dato detalló que existe “una jurisprudencia extensa en la 
Corte”, en cuanto a “que deben ser controladas las con-
diciones de necesidad y urgencia en cada caso, objetivas”. 
Seguido a ello, deslizó que el tema “merece un debate 
público”.
*Acusaciones en su contra. “No voy a detenerme en 
detallar el origen de las denuncias: en 20 años no recibí 
una sola sanción del Consejo de la Magistratura. Nunca, 
ni una sanción”, destacó el juez federal. Más temprano, 
explicó: “Fui investigado por UIF y AFIP. Nunca encon-
traron nada. Es más, es mentira que me haya defendido 
el doctor -y actual ministro de Justicia- Mariano Cúneo 
Libarona, nunca puse abogado”.
*Retenciones. “Creo que los derechos exportación auto-
rizados constitucionalmente, en la medida que sean razo-
nables y no afecten al sector, puede ser regulados. To-
dos pueden ser revisados judicialmente”, argumentó.
*Intervenciones en expedientes Siemens, YPF y deuda 
de Formosa. Sobre el primer punto, Lijo enfatizó que 
se trató de un caso de “soborno transnacional, es uno 
de los trabajos artesanales más complejos que enfren-
tamos”, donde se “avanzó muchísimo en la averigua-
ción y circulación del dinero, su circuito en paraísos 
fiscales y cómo saltaban en cuentas tipo ‘mamushkas’ 
de un país a otro, y de un banco a otro”. Después in-
formó que “nunca ingresó el dinero a la Argentina” y 

que “se elevó a juicio oral toda la actividad de los pri-
vados, corroborado con información que aportó Ale-
mania”. Sobre el resto, se “avanzó hasta punto donde 
no teníamos diligencias y su archivo fue confirmado 
por la Cámara Federal y por la Corte Suprema”.
En relación con YPF, subrayó que es “una causa en 
trámite” y con una “gravedad para la Argentina, de-
mandada en el exterior”. Y añadió: “Es especialmente 

delicado que me expida sobre la causa, no por no tener 
una gran cantidad de información para darles. Hay al-
gunos aspectos que no se han logrado probar todavía y 
depende de la colaboración de otros países. Una de las 
razones por la que está tramitando en el exterior, uno 
de los argumentos que se utilizaron en la justicia de los 
Estados Unidos, es la existencia de una causa penal en 
la Argentina, contrariamente a lo que se sostiene mu-
chas veces públicamente, cometiendo lo que, desde mi 
punto de vista, es un error jurídico”.
Al ser consultado sobre una causa por la toma de 
deuda de Formosa, Lijo se explayó: “La investigación 
avanzó hasta la indagatoria de funcionarios. A partir 
de eso, las partes ejercieron su derecho de defensa e 
hicieron un planteo respecto de la competencia basado 
en un precedente de la Corte de mi propio tribunal, 
que separa las investigaciones de las provincias y del 
Estado nacional. La jurisprudencia de la Corte esta-
blece que cuando hay afectación de fondos provincia-
les, es competente la justicia federal de la provincia”. 
El magistrado propuso en ese entonces la separación 
de la investigación y enviarla a la justicia federal de 
la provincia, para quedarse con la de los funcionarios 
nacionales. “No es verdad que existan gestiones judi-
ciales y mucho menos en mi juzgado, o nadie que yo 
conozca”, concluyó.
*Coparticipación. El postulante opinó que “son cues-
tiones de interacción entre el Ejecutivo, el Legislativo 
y las provincias” que deben “trabajar para llegar a un 
consenso por unanimidad o mayoría”. No obstante, el 
principio a regir para cualquier cuestión “fiscal y distri-
butiva es la solidaridad”.

Ante el Senado

El juez Lijo argumentó sus principales fallos y 
defendió su candidatura a la Corte Suprema
El juez federal pasó sin estridencias la audiencia pública de la comisión de Acuerdos, que quedó habilitada para dictaminar su pliego y que llegue al 
recinto. La próxima semana expondrá el otro postulante, Manuel García-Mansilla.
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Buenos Aires.- La Cámara de Diputados de la Na-
ción rechazó hoy el Decreto de Necesidad y Urgencia 
565/2024 que aumentó los fondos reservados destina-
dos al funcionamiento de la SIDE: fueron 156 votos a 
favor, 52 negativos y 6 abstenciones.
La sesión fue pedida por el bloque de Encuentro Fede-
ral, la Coalición Cívica y parte del radicalismo del sector 
que tienen como referente a Facundo Manes y a Martín 
Lousteau. Y el quórum se consiguió apenas 17 minutos 
pasada las 12 horas donde Unión por la Patria aportó 82 
diputados, la UCR 16, Encuentro Federal 11, Coalición 
Cívica 6, Izquierda 5, PRO 5, MID 2 y otros 2 de La 
Libertad Avanza.
Obtenido el quórum se fueron sumando más diputa-
dos de los bloques. Quienes estuvieron ausentes fueron 
los diputados cordobeses que responden al gobernador 
Martín Llaryora, y Francisco Morchio, que tiene al go-
bernador Rogelio Frigerio como su referente político.
A la hora de votar, los bloques que lograron el quórum 
lo hicieron por el rechazo y el radicalismo lo hizo divi-
dido en donde 24 se pronunciaron a favor del rechazo, 
7 en contra y 3 ausentes.
Uno de los ausentes fue Rodrigo De Loredo que está de 
viaje pero que en su cuenta de X publicó que “recono-
cemos la importancia de la seguridad nacional, pero una 
asignación imprevista de semejante magnitud debería 
apoyarse en motivos que, hoy, se desconocen”, apuntó 
este miércoles el jefe de bancada radical. Luego anunció 
que “la mayoría” de sus diputados daría quórum.
Lo que llamó la atención de los presentes a la hora del 
armado del quórum fue la presencia de 5 diputados del 
PRO -Álvaro González, Florencia De Sensi, Daiana 
Fernández Molero, Héctor Stefani y Ana Clara Rome-
ro- y la presencia de las dos libertarias, Rocío Bonacci y 

Lourdes Arrieta.
Antes de la sesión, el ex presidente Mauricio Macri reu-
nió a la dirigencia del PRO y planteó que los legislado-
res que pertenecen al bloque bajen a dar quórum y lue-
go voten en contra del decreto que firmó Javier Milei.

La cuenta oficial de X del PRO publicó un tuit en donde 
señala que “desde el inicio de esta gestión, apoyamos al 
gobierno en todas las medidas que apuntalaban al cam-
bio en la Argentina (la Ley de Bases, la ampliación de 
datos genéticos para seguridad, y más). Pero este DNU 
de $100 mil millones para inteligencia, en un contexto 
en el que “no hay plata”, y sin aclarar el uso de los fon-
dos, no es el cambio. El progreso económico requiere 
instituciones fuertes y transparentes, y de un gobierno 
austero. En el PRO esos valores son innegociables”.
El debate fue bastante corto ya que los bloques de la 
oposición llegaron al recinto con un acuerdo previo de 
rechazo. Desde La Libertad Avanza intentaron bloquear 
la votación señalando que el DNU no tenía dictamen de 
comisión pero no logró el acompañamiento del resto 

de los diputados. Así lo hizo el presidente del bloque, 
Gabriel Bornoroni, que pidió la palabra y solicitó que el 
tratamiento sea sobre tablas. Para eso era necesario al-
canzar los dos tercios de los presentes, algo que desde la 
oposición que impulsó la sesión especial entendían que 

alcanzaban pero que explicaron que no era necesario.
Luego del debate respecto de cómo se debía votar, pi-
dió la palabra el diputado Oscar Agost Carreño para 
hacer una moción en la que se pedía aprobar el siguiente 
texto: “Artículo 1°. Rechazar en los términos de la Ley 
26.122 el decreto de necesidad y urgencia del Poder 
Ejecutivo N° 656 de fecha 19 de julio de 2024. Artí-
culo 2°. Comuníquese al Poder Ejecutivo”.
El presidente de la Cámara, Martín Menem, explicó 
que el voto positivo significaba el rechazo del DNU 
y se pasó a votar. Ahora es el turno de la Cámara 
de Senadores para debatir el DNU 656/2024 y de 
su definición dependerá si cae o no ya que se nece-
sita el rechazo de las dos cámaras para que pierda 
validez.

Buenos Aires.- El Estimador Mensual de Actividad Eco-
nómica (EMAE) sufrió una caída interanual del 3,9% en 
junio y cerró el primer semestre con una marcada baja 
del 3,2%, según un informe publicado esta tarde por el 
Instituto Nacional de Estadísticas y Censos (Indec).
De esta manera, el EMAE no pudo sostener la recupe-
ración registrada el mes anterior (mayo tuvo un repun-
te del 1,9%) y repitió los malos resultados medidos en 
enero (-3,8%), febrero (-2,7%), marzo (-8,4%) y abril 
(-2,1%), siempre hablando de la comparación con igual 
mes del año pasado.
En lo que respecta al análisis por rubro, seis sectores de 
actividad que conforman el EMAE registraron subas en 
junio, entre los que se destacan Agricultura, ganadería, 
caza y silvicultura (+82,4% interanual) y Explotación de 
minas y canteras (+4,6%). Los dos rubros mencionados 
fueron a su vez los de mayor incidencia positiva en la 
variación interanual del EMAE. Entre ambos aportaron 
4,57 puntos de mejora al indicador general de actividad 
económica.
También mejoraron los sectores de Pesca (34,8% de 
crecimiento interanual en junio), Transporte y comuni-
caciones (0,5%), Enseñanza (0,8%) y Servicios sociales 
y de salud (0,1%).
Por su parte, nueve sectores de actividad registraron 
caídas en la comparación interanual, entre los que se 
sobresalen Construcción (-23,6%) e Industria manu-
facturera (-20,4%). Estos dos sectores, junto al de Co-
mercio mayorista, minorista y reparaciones (-18,6%) le 
restan 6,8 puntos porcentuales a la variación interanual 

del EMAE.
Fue negativo también el resultado los rubros de Impues-
tos netos se subsidios (-6,6%), Intermediación financie-
ra (-10,5%), Actividades inmobiliarias, empresariales 
y de alquiler (-1,4%), Otras actividades de servicios 
comunitarios, sociales y personales (-4,6%), Hoteles y 
restaurantes (-7,1%), Electricidad, gas y agua (-3,4%) y 
Administración pública y defensa (-0,9%).
Es importante señalar que la caída general del mes de 
junio fue mayor a la esperada por los expertos. Según 
el Relevamiento de Expectativas de Mercado (REM) 
que realiza mensualmente el Banco Central (BCRA), los 
especialistas anticipaban que la actividad económica se 
contraería un 3,7% en el mes de junio. Es decir que el 
resultado fue 0,22 puntos porcentuales peor de lo es-
perado.

POR QUÉ SE DESPLOMÓ LA INDUSTRIA

Como se mencionó, la caída más pronunciada de junio 
fue la que se produjo en la industria manufacturera, 
rama de actividad que se contrajo un 20,4%.
“La mayoría de los sectores industriales está teniendo 
un pésimo año en la comparación interanual principal-
mente debido a que veníamos de una economía que ve-
nía fogoneada con políticas pro consumo. El escenario 
cambió mucho en el último mes del año pasado y en la 
primera parte de 2024 ya se vio un ajuste importante”, 
comentó José Vargas, director de la consultora Evalue-
con.

“Era esperable que la industria cayera tanto, dentro de 
un contexto en el que el Gobierno intenta disminuir el 
gasto público, con medidas como el recorte casi a cero 
la obra pública. A esto se suma la fuerte baja del con-
sumo. El parate que se dio en la economía en términos 
generales terminó impactando en la industria de una 

manera muy dura”, apuntó.
Para Vargas, el balance del primer semestre deja claro 
que la economía enfrenta desafíos estructurales que si-
guen sin resolverse. A su entender, la caída en secto-
res fundamentales, como la construcción y la industria, 
muestra una contracción que no solo refleja los efectos 
inmediatos, sino también una tendencia que amenaza 
con extenderse si no se implementan medidas correc-
tivas.
“Aunque algunos sectores lograron resistir y registrar 
mejoras, el contexto general sigue siendo preocupante. 
Este resultado subraya la urgencia de redirigir esfuer-
zos hacia políticas que impulsen tanto la productividad 
como la confianza en la economía, en un escenario que 
se muestra cada vez más complejo”, alertó el especia-
lista.

SIDE

La Cámara de Diputados rechazó el DNU que 
aumentó los fondos reservados 
Con apoyo del PRO y la UCR, la oposición logró 156 votos contra el decreto de necesidad y urgencia. La Libertad Avanza intentó sin éxito frenar su 
debate. Macri ordenó votar en contra del Gobierno. Ahora decide el Senado.

Tras la mejora de mayo

La economía cayó 3,9% en junio
Fue el quinto dato negativo en lo que va del 2024 del Estimador Mensual de Actividad Económica (EMAE). El semestre cerró con una retracción del 3,2% 
y la mayoría de los sectores tuvieron resultados “en rojo”.
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Río Grande.- El secretario de Energía, Eduardo Ro-
dríguez Chirillo visitó la flamante plataforma offshore 
Fénix, ubicada a 60 kilómetros de las costas de Tierra 
del Fuego y operada por Total Austral, filial de Tota-
lEnergies.
Allí se perfora el primero de los tres pozos producto-
res que contempla el proyecto y requiere una inversión 
de US$ 700 millones de dólares.
El proyecto es realizado por el Consorcio CMA-1, 
integrado por TotalEnergies y sus socios Wintershall 
Dea y Pan American Energy.
Se espera que en su pico de actividad, la plataforma 
llegará a producir 10 millones de metros cúbicos por 
día de gas natural, que aportará a la cobertura del mer-
cado interno de Argentina.
Será el equivalente al 8% de la producción de gas en el 
país. Tras el recorrido, el funcionario nacional señaló 
que “esta plataforma es una muestra clara de que los 
privados invierten y apuestan por nuestro país. Gene-
ran empleo genuino y ayudan a la Argentina a aumen-
tar el suministro de gas natural”.
La directora general de TotalEnergies, Catherine Remy 
participó de la recorrida y marcó que “Fénix es la sex-
ta plataforma que instalamos en Tierra del Fuego y 
lo hacemos con el mismo espíritu pionero con el que 
empezamos en 1978. Estamos convencidos de que Ar-
gentina tiene un enorme potencial”. También estuvo 
presente el director de Operaciones, Joaquín Lo Cane.
Una vez en operación, la producción de Fénix se trans-
portará a través de un gasoducto que se conectará a la 

plataforma costa afuera Vega Pléyade, también opera-
da por el consorcio. El gas se procesará y acondicio-
nado en la planta de tratamiento de petróleo y gas lla-
mada Río Cullen, y luego se transportará en tierra por 

el Gasoducto San Martín, que tiene capacidad ociosa.
A principios de junio, TotalEnergies anunció el inicio 
de las actividades de perforación de los tres pozos pro-
ductores de gas natural del proyecto Fénix. En detalle, 
el primer pozo horizontal comenzó a perforarse el 24 
de mayo y se estima que los trabajos se extenderán 
hasta enero y que entrará en producción a principios 
del año que viene.
El personal que lleva a cabo la actividad de perfora-
ción de los tres pozos horizontales se compone por 
120 personas. El equipo a cargo de las operaciones se 
integra en un 50% por profesionales argentinos y que 
pertenecen a diversas compañías especializadas en la 

perforación y terminación de pozos.
La plataforma de perforación Noble Regina Allen, 
empleada para el proyecto Fénix, se instaló en al país 
tras concluir un traslado transoceánico de más de 

14.000 kilómetros desde el Mar del Norte en solo 35 
días. Al arribar, fue descargado en la zona de opera-
ción del proyecto.
Posee una cubierta de 8.570 metros cuadrados, una 
capacidad de carga de 3.500 toneladas y una profun-
didad de perforación de 35.000 pies para responder 
a las condiciones climáticas que presenta el Atlántico 
Sur.
En la actualidad, los cuatro campos principales de 
gas Cañadón Alfa, Aries, Carina y Vega Pléyade en 
CMA-1, ubicados costa afuera, están en producción 
y ya aportan el 15% de la producción de gas natural 
de la Argentina.

Recorrida sin funcionarios provinciales

El secretario de Energía de Nación visitó la 
plataforma offshore Fénix en Tierra del Fuego
El titular de la cartera de Energía de Nación, Eduardo Rodríguez Chirillo, visitó la nueva plataforma offshore Fénix, ubicada a 60 kilómetros de la 
costa norte de Tierra del Fuego.
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Río Grande.- En una jugada de último momento y a ho-
ras de comenzar la audiencia convocada para que Ariel 
Lijo defienda su nominación a la Corte Suprema de Jus-
ticia, el radicalismo decidió reemplazar el martes por la 
noche al senador Blanco que cuestionaba la postulación 
del juez federal con un claro objetivo de garantizar las 
firmas de un posible despacho que permita llevar al re-
cinto los pliegos enviados por el Gobierno.
El senador nacional Pablo Blanco comentó que “el pre-
sidente de bloque (Eduardo Vischi) tomó la determi-
nación de reemplazarme en la Comisión de Acuerdos, 
yo venía reemplazando a Maxi Abad y anoche (martes 
a la noche) me enteré cerca de las 21.30, a través de un 
periodista de esta decisión, por lo cual las explicaciones 
las debería dar el presidente de bloque”, dijo a FM Es-
pectáculo 93.1,
El senador criticó que “cuando falta un voto para ela-
borar un dictamen, y no lo tienen, no es correcto que 
se haga así. No haré un escándalo de esto, pero no son 
las formas”.
“Cuando hablan de la casta no se dan cuenta de que se 
están escupiendo encima”.
Blanco expuso que “es normal que suceda, pero siempre 
con conocimiento de quién es reemplazado. Tampoco 
quiero hacer un drama de esto. Tengo la posibilidad de 
participar, preguntar, y la decisión debe ser ratificada en 
el plenario de la Cámara. La única diferencia es que no 
puedo firmar dictamen a favor o en contra”.
Por último el senador nacional manifestó que “yo me 
enteré por un periodista del diario La Nación. Segura-
mente el presidente del bloque no tuvo tiempo de avi-
sarme. Anoche le consulté y me dijo que era una deci-
sión que tomó, porque el titular pidió el reemplazo”, 
finalizó.

LA TRASTIENDA

En una jugada controvertida que aumenta las chances 
de que el pliego que impulsa como juez de la Corte Su-
prema a Ariel Lijo pueda obtener dictamen, el radicalis-
mo sacó de la Comisión de Acuerdos al senador Pablo 
Blanco (Tierra del Fuego), quien había anticipado su 
rechazo a la nominación del juez federal, y lo reemplazó 
por el jefe de la bancada, Eduardo Vischi (Corrientes), 
alineado con el gobernador de su provincia, Gustavo 
Valdés, y proclive a favorecer los pedidos del Gobierno.
El cambio se hizo en la noche del martes, apenas unas 
horas antes de la audiencia pública en la que Lijo se 
presentó esta mañana en el Senado para defender su 
nominación, y según pudo saber LA NACION la con-
ducción de la bancada radical la tomó sin siquiera anti-
ciparle a Blanco que lo iban a reemplazar.
Consultado por LA NACION sobre las causas por la 
que fue desplazado de la comisión, Blanco se limitó a 
responder: “No sé, pregúntenle al jefe de mi bloque”, 
que es quien lo reemplazó.
Allegados a la conducción del bloque radical asegura-
ron que el cambio se realizó por pedido de Maximiliano 
Abad (Buenos Aires), quien fue designado en diciembre 
como miembro de la Comisión de Acuerdos y que ya 
había sido reemplazado por el senador fueguino.
El intempestivo ingreso de Vischi se produce, también, 
luego de que el jefe del bloque kirchnerista de la Cáma-
ra alta, José Mayans (Formosa), anunciara que los siete 
senadores de Unión por la Patria que pertenecen a la 
Comisión de Acuerdos no están dispuestos a apoyar el 
dictamen de Lijo hasta que el Gobierno no se siente a 
acordar el apoyo de la principal bancada de la oposición.
Todo indica que en la mesa de negociaciones estarán los 
futuros cargos que se deberían designar a partir de la 
sanción de una ley de ampliación de la Corte, discusión 

que la vicepresidenta Victoria Villarruel admitió que ya 
se encuentra en análisis del Poder Ejecutivo.
En este escenario, la salida de Blanco modificaría, en 
principio, la relación de fuerzas en la Comisión de 
Acuerdos para favorecer las chances de que Lijo pueda 
reunir las nueve firmas, sobre un total de 17 integran-

tes, que se necesitan para alcanzar dictamen de mayoría, 
trámite que le permitirá a la postulación del candidato 
discutirse en el recinto del Senado.
Esto es así porque con el reemplazo del fueguino por 
Vischi, más proclive a apoyar al oficialismo, el Gobier-
no se aseguraría, a priori, el apoyo de nueve miembros 
en la Comisión de Acuerdos sin necesidad de recurrir 
a las firmas del kirchnerismo para que el pliego de Lijo 
pueda avanzar un paso.

Blanco y Carolina Losada (Santa Fe) son los dos únicos 
miembros del bloque radical que anticiparon su voto 
en contra de Lijo y los dos pertenecían a la Comisión 
de Acuerdos hasta la noche del martes. El fueguino 
no era miembro original de la Comisión de Acuerdos, 
pero Vischi tampoco. En diciembre, cuando se con-

formó la comisión, en ese lugar había sido designado 
Abad.
Pero el panorama cambiará cuando el debate sea en 
el recinto del Senado, ya que en esa instancia el Go-
bierno necesitará del apoyo de Unión por la Patria, al 
menos de un número importante de sus senadores, ya 
que, para designar a un juez en el máximo tribunal se 
necesita de una mayoría agravada de los dos tercios de 
los presentes.

Sin avisarle y a último momento, corrieron al senador radical Pablo Blanco de la Comisión de Acuerdos para 
favorecer a Ariel Lijo.

Blanco anticipó que no votará a Lijo en el Senado y la UCR lo apartó de la comisión

“Hoy en el Gobierno tenemos un kirchnerismo de 
derecha, con las mismas mañas que el anterior”
El senador nacional por la UCR, Pablo Blanco, se refirió respecto de la decisión de su presidente de bloque de reemplazarlo en la Comisión de Acuerdos, 
luego de anticipar que votaría en contra de nombramiento de Ariel Lijo en la Corte Suprema.
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Río Grande.- La concejala (mc) Miriam “Laly” Mora 
pidió a los referentes del peronismo hacer “un mea 
culpa”, por haber acompañado a Alberto Fernández 
como candidato “impuesto” a la presidencia, quien 
“nos ha defraudado en todos los sentidos”, dijo. Tam-
bién consideró que el gobierno provincial está lejos de 
la gente al querer avanzar en la reforma constitucional, 
y se refirió al proyecto del legislador del MPF Pablo 
Villegas, para investigar a los responsables de la insta-
lación del radar de Leolabs.
Sobre este punto, recordó que “en septiembre del año 
pasado tuvimos una reunión de comisión con partici-
pantes de distintos sectores, estuvo Daniel Guzmán y 
vino gente de Ushuaia. Entre todos elaboramos una 
minuta de comunicación solicitando a la Legislatura 
que se conforme una comisión investigadora. El legis-
lador Villegas pedía lo mismo, pero algunos legislado-
res acompañaron y otros no. Esperemos que esta vez, 
con este cambio de legisladores, se pueda conseguir 
el apoyo para poder armarla e iniciar la investigación 
necesaria”.
“Hasta ahora nunca nos contestaron nada de la Legis-
latura sobre esa minuta de comunicación, pero necesi-
tamos saber por qué tenemos un radar inglés instalado 
en nuestra provincia y quiénes son los responsables. 
Suena fuerte decir que son traidores a la Patria, pero 
lo son y no se tienen que ofender, porque es la verdad. 
Uno se vuelve traidor a la Patria cuando facilita y per-
mite información a un enemigo, por ejemplo. Este ra-
dar iba a recolectar información satelital sobre la basu-
ra espacial, pero hace un mes y medio nos terminamos 
de enterar que estaban cerrando acuerdos con Gran 
Bretaña para realizar investigaciones militares. Tenía-
mos razón con respecto al radar y el único responsable 
acá es el gobernador Gustavo Melella, porque él desig-
nó a todos los funcionarios de los lugares por los que 
pasó este pedido”, acusó. 
“Espero que la Legislatura acompañe, que se investigue 
y se vea hasta el último responsable de esta traición a la 
Patria que se ha cometido. Ahora hay un recambio en 
la Legislatura, porque el año pasado sin discusión, sin 
reunión de comisión, se aprobó una reforma constitu-
cional. Esta nueva Legislatura, desde el bloque Somos 
Fueguinos, ha solicitado la derogación y consiguieron 
ocho votos. No se dio y luego el legislador Lechman 
hizo la presentación a la justicia. Trataron de minimi-
zar el fallo, diciendo que son tecnicismos, pero como 
Estado ni siquiera se respetó la forma en que se debe 
presentar un proyecto ni los tiempos para las publica-
ciones. Tampoco se contempló el presupuesto y por 
eso espero que con los nuevos legisladores se pueda 
entender cuáles son las cuestiones que le preocupan al 
pueblo fueguino”, reclamó.
Apuntó que “el radar inglés motivó muchas moviliza-
ciones y mucho debate en el pueblo fueguino. Tuvo 
mucho más debate que el pedido de reforma de la 
Constitución. Nadie salió a protestar ni a reclamar 
porque no se modificaba la Constitución, pero sí se hi-

cieron manifestaciones para que se desinstale el radar 
que todavía está en la provincia”.
Sobre las presiones nacionales para que el radar siga 
instalado, lo consideró parte de la política del gobierno 
de Milei. “El radar no se instaló en la época de Milei, 
sino que viene de la gestión anterior y también quere-
mos saber quiénes son los responsables de la instala-
ción. Con la política que lleva adelante Milei para po-
der traer inversiones, las buenas relaciones con Gran 
Bretaña, él lo va a acompañar. En Infobae salió una 
nota que habla del falso nacionalismo de Tierra del 
Fuego que quiere prohibir este radar, pero no están 
contando la verdad. Nosotros estamos ubicados en un 
lugar geopolítico importante y estamos permitiendo 
que los usurpadores que tenemos en nuestro país ven-
gan a espiarnos en nuestra propia tierra, autorizados 
por nosotros. No pueden hablar de falso nacionalismo 
y jamás voy a compartir que permitan que ese radar 
siga instalado en la provincia”, sentenció. 
“La discusión está abierta desde hace mucho tiempo, 
porque nunca se cerró. No pueden estar mirando siem-
pre para otro lado las cosas que a la gente le impor-
tan. Tienen que debatir cuestiones muy importantes 
para nosotros, porque lo del radar no es una pavada, 
hablamos de nuestra soberanía y nuestros derechos. 
Estas cosas hacen que la gente siga descreyendo de 
la política y de los políticos. No recorren el territorio 
y no saben las necesidades que tiene la gente, y este 
radar es una de ellas. El año pasado tuvimos el acom-
pañamiento del Concejo Deliberante y Raúl Von der 
Thusen era el presidente en ese momento. También 
acompañó, participó de las comisiones e invitó gente. 
Hoy es legislador y estoy segura de que por lo menos 
ellos van a votar a favor de la creación de la comisión 
investigadora”, confió. 

LA DEFRAUDACIÓN DEL PRESIDENTE

Por otra parte emitió opinión sobre el escándalo que 
rodea al ex presidente Alberto Fernández y el silen-
cio del peronismo local. “Es impresionante lo que nos 
pasa y tengo que hablar desde el lugar del peronismo, 
más allá de que yo me desafilié del partido, porque no 
me desenamoré del peronismo y sigo con la misma 
ideología. Uno de los motivos ha sido la diferencia en 
las acciones que llevan adelante y esto de tener que 
acompañar al menos peor y tener que obedecer a ni-
vel nacional, porque el movimiento se maneja de esa 
manera. La verdad es que la desilusión es muy grande 
y Alberto Fernández nos ha defraudado en todos los 
sentidos. Hemos perdido credibilidad, transparencia y 
creo que no nos falta una denuncia por absolutamente 
nada, porque las tenemos todas, denuncias por corrup-
ción con hechos demostrados que viene acarreando el 
peronismo. Nos faltaba una denuncia por violencia de 
género y Alberto la consiguió”, expresó. 
“El peronismo tiene que darse nuevas oportunidades, 
reconstruirse, dejarse de egoísmos y volver a las bases 

del partido. El recambio generacional tampoco nos 
funcionó. Yo me tengo que hacer cargo de Alberto 
porque, aun en desacuerdo, lo milité. No iba a militar 
para Macri, así como decidí en la provincia no acompa-
ñar a los candidatos que se han puesto, como Andrea 
Freites que es actual diputada. Yo acompañé a la Chis-
pa (Fadul) y pueden decirme que no tiene nada que 
ver, pero también la milité cuando era muchísimo más 
joven y estuvo de candidata por el partido peronista. 
Me dicen que es de derecha, que es anti K, pero hay 
que ver la hoja de vida de la Chispa. Podemos tener 
diferencias en algunas cuestiones, pero no ha tenido 
ninguna denuncia por corrupción, no ha traicionado 
a sus electores, como muchos que siguen ocupando 
bancas. Todavía tenemos sentada en la Legislatura a 
Myriam Martínez, que votó las leyes del 8 y 9 de enero, 
y alguien más traidor que Myriam Martínez no puede 
haber a lo que es el peronismo y la ideología. Nos han 
demostrado que son capaces de votar cualquier cosa 
y acompañar cualquier cosa con tal de no perder sus 
beneficios. Ella es una de las personas que no quiere 
perder sus beneficios y por eso hoy está sentada en 
una banca representando a FORJA, como lo hice yo 
en el Concejo Deliberante y fui muy criticada por ella 
en su momento, porque hasta pidió mi expulsión del 
partido. Algunos tienen la memoria muy corta y la cara 
muy dura”, enfatizó.
“Tenemos un peronismo muy egoísta en nuestra pro-
vincia. Acá se manda en el partido, se armó una lista 
y supuestamente no hubo nadie más, pero también se 
elige quién va y quién no va, quién participa y quién 
no participa. El año pasado la única unidad que se dio 
fue para que ganen los ejecutivos, porque el intendente 
de Río Grande no participó de la interna del partido. 
El intendente formaba parte del congreso del peronis-
mo y no le habilitaron la lista, sino todo lo contrario”, 
afirmó.
“Hay que rever muchas cuestiones y esto de Alberto 
creo que tiene que ser una marca para decir que esta-
mos haciendo todas las cosas mal. Esto es aparte de 
todos los escándalos que tenemos a nivel provincial. 
Esto comienza arreglándose haciéndose cargo de los 
errores. La palabra que instaló Milei, que es la casta, 
es real y nosotros también la vivimos. Esa palabra nos 
pega en el medio de las entrañas, porque es lo que te-
nemos hoy en el Partido Justicialista. Hemos defrauda-
do al electorado en todos los sentidos y tenemos que 
hacer un mea culpa. Nosotros quisimos que el presi-
dente fuera Alberto y no solamente es un golpeador, 
sino que hay deshonestidad, actos de corrupción, falta 
de transparencia, de integridad. Todavía no escuché a 
la senadora Duré hablar de Alberto y de Fabiola. Tene-
mos que reconocer lo que nos pasa como partido po-
lítico, porque terminamos siendo serviles a cualquiera 
que nos impongan. No tenemos autonomía pero tam-
poco tenemos discusión. Algunos se van porque no 
comparten el proyecto y otros se quedan para no per-
der los lugares en las listas y poder seguir acomodando 

“Laly” Mora cargó contra los affaires del ex presidente

“Alberto Fernández nos ha defraudado en 
todos los sentidos”
La ex concejal de FORJA Miriam “Laly” Mora reclamó “un mea culpa” del peronismo, porque fue el que acompañó a Alberto Fernández para que llegara 
a ser presidente. Cuestionó el silencio de los referentes del partido ante el escándalo nacional, para mantener privilegios, y planteó que el hartazgo de la 
gente derivó en el triunfo de Milei y que, si no se reconstruye el PJ, va a seguir sin ser opción de gobierno. También marcó una distancia de la gente de 
parte del gobierno provincial, que pretende seguir avanzando con la reforma y gastando dinero en una elección, cuando no está cubierta la demanda 
de salud, educación, empleo y vivienda. Por otro lado, dijo que “el peronismo tiene que darse nuevas oportunidades, reconstruirse, dejarse de egoísmos 
y volver a las bases del partido. El recambio generacional tampoco nos funcionó. Yo me tengo que hacer cargo de Alberto porque, aun en desacuerdo, lo 
milité. No iba a militar para Macri, así como decidí en la provincia no acompañar a Andrea Freites que es actual diputada. Yo acompañé a la Chispa 
(Fadul), me dicen que es de derecha, que es anti K, pero hay que ver la hoja de vida de la Chispa. Podemos tener diferencias en algunas cuestiones, pero 
no ha tenido ninguna denuncia por corrupción, no ha traicionado a sus electores, como muchos que siguen ocupando bancas como tenemos sentada en 
la Legislatura a Myriam Martínez y alguien más traidor que Myriam Martínez no puede haber a lo que es el peronismo y la ideología”. Respecto del 
radar de Leolabs, espera que en esta nueva conformación de la Legislatura haya acompañamiento al proyecto del legislador Villegas para conformar una 
comisión investigadora.
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Buenos Aires.- A través de un nuevo artículo -el segundo 
en menos de una semana- titulado “Un falso nacionalismo 
que debilita a la Argentina: el caso de LeoLabs”, el por-
tal Infobae defendió la instalación de un radar de la firma 
LeoLabs en Tolhuin, cuestionando así la cancelación del 
proyecto.
Infobae hace un repaso de la instalación de LeoLabs en 
Argentina y no duda en asegurar que “los prejuicios ideo-
lógicos y la inseguridad jurídica trabaron los avances” del 
proyecto para utilizar el radar en Tolhuin.
“Prejuicios de falso nacionalismo, mala fe y arbitrariedad 
son parte de la herencia que la administración anterior dejó 
a la actual gestión libertaria, en múltiples áreas del Poder 
Ejecutivo. Sin embargo, la falta de soluciones en tiempos 
oportunos podrían terminar alejando a los mismos capi-
tales internacionales que tan denodadamente la adminis-
tración del presidente Milei pretende atraer”, señala el ar-
tículo.
Para Infobae existe “una campaña de desinformación” 
contra la firma que “realizó una inversión multimillonaria 
en dólares en Tierra del Fuego” que se tradujo en equipos 
electrónicos, obras de ingeniería civil para instalar los rada-
res fijos contratando mano de obra local, etc.
“Después de meses de intenso trabajo, el radar estaba en 
pruebas finales, a un paso de las operaciones completas. 
Argentina se disponía a cooperar con la comunidad inter-
nacional en el mantenimiento de la seguridad espacial”, 

relata Infobae.
Y agrega: “Sin embargo, prejuicios ideológicos y la conoci-
da inseguridad jurídica de nuestro país trabaron el trabajo 
de la empresa norteamericana”.
“A través de medios de comunicación de dudosa impar-
cialidad y de comunicados en redes sociales, se organizó 
una campaña de acción psicológica mentirosa que indicaba 
que estos radares eran un plan del gobierno británico para 

espiar a las actividades de Argentina en el sur. Con falsedad 
se insinuaba que el objetivo final era entorpecer el avance 
de la Causa Malvinas”, cuestiona.
Además, el portal de noticias recomienda la instalación 
del radar en Tolhuin ya que “los datos recolectados por 
LeoLabs son de gran interés para las Fuerzas Armadas 
argentinas, que no tienen acceso a la tecnología necesaria 
para monitorear los satélites nacionales y que, mediante 

acuerdos ofrecidos por la empresa, podrían estar a su dis-
posición”.
“En igual sentido, la empresa ofreció acuerdos de colabo-
ración con el ecosistema científico y tecnológico nacional, 
incluyendo a la CONAE y las universidades nacionales ar-
gentinas”, señala.
Por último, Infobae apunta contra quienes se oponen al 
“desarrollo” que propone LeoLabs, mencionando en pri-
mer término al gobernador Gustavo Melella “quien en un 
primer momento festejó la instalación de LeoLabs en su 
provincia, pero que ahora –en un hecho por demás in-
usual– busca cancelar la inscripción de la sociedad en el 
Registro Público de Tierra del Fuego”.
“De su lado, el senador radical Pablo Blanco, también ha 
hecho suya la bandera política de oposición a la instalación 
del radar LEO. Incluso, fuentes de la empresa aseguran 
que al principio del proceso intentaron reunirse de buena 
fe con el senador Blanco y él respondió filtrando infor-
mación comercial para ganar puntos políticos”, señala el 
artículo.
Sobre ambos políticos, Infobae enfatiza: “Sea que estén 
motivadas en prejuicios ideológicos, objetivos políticos de 
corto plazo, intereses partidarios o personales, o tal vez res-
paldados por otros actores internacionales que tienen en el 
sur argentino bases de observación espacial –de las que hay 
muy poca información–, lo cierto es que acciones como 
estas son las que alejan las inversiones internacionales y fo-
mentan la mala publicidad en materia de seguridad jurídica 
de la Argentina en el mundo”.
“Esto también se podría interpretar como un sabotaje al 
esfuerzo personal del presidente Milei para conseguir in-
versiones de empresas radicadas en Silicon Valley, cuando 
una compañía nacida en el seno del ecosistema emprende-
dor de esa ciudad es tratada de forma arbitraria en nuestro 
país”, cuestiona Infobae.

a la familia, al primo, al amigo, al hijo. La gente va a 
seguir hartada de este peronismo que han defenestra-
do totalmente y no vamos a ser opción”, advirtió.  

GOBIERNO “LEJOS DE LA GENTE”

La ex concejala también cargó contra el gobierno pro-
vincial, pese a haber pertenecido al bloque FORJA. 
“Yo nunca fui afiliada de FORJA. Fui parte de un 
proyecto pero luego vi que dejó de ser la promesa de 
desarrollo que se venía trabajando. Ese proceso ya no 
tiene nada que ver conmigo y esto no empezó el año 
pasado en las elecciones, porque había empezado mu-
chísimo antes. Yo no me enojé porque no fui en una 
lista sino por cuestiones de privilegio que hubo ya en 
la pandemia con respecto a la movilización de la gente. 
Hubo personas con cáncer que se tenían que atender 
en Ushuaia y no pudieron hacerlo porque la ruta esta-
ba cortada, sin embargo vino el novio de no sé quién, 
que jamás había venido a la provincia, a pasear en he-
licóptero por el Cerro Castor. Eso me pareció muy 
mal y lo transmití. Luego cuestioné qué se hizo con el 
dinero del endeudamiento de Rosana Bertone, porque 
hubo gente que necesitaba maquinaria para trabajar y 
la mayoría de esa plata terminó en el Cerro Castor. 
Todas estas cuestiones me estaban diciendo que yo ya 
no pertenecía a ese sector”, dijo.
“Creo que el gobierno está muy complicado y no sé 
cuánto pensaban gastar en la reforma de la Consti-
tución, ni quién está pagando el estudio de abogados 
para que presenten el reclamo ante la justicia para se-
guir adelante con la reforma. Ahora inauguraron el 
Centro de Rehabilitación en Ushuaia, pero también 
hace cinco años que está este gobierno, no hace dos 
días, y el dinero que se recauda no está puesto en las 
escuelas ni en la salud. Los trabajadores no tienen sala-
rios dignos y tampoco tienen elementos para trabajar. 
Hay un 30% de desocupados nuevos en la provincia, 

que van a la salud pública y no consiguen turnos por-
que no hay profesionales. Lo mismo pasa con la edu-
cación, porque hay muchos pedidos de vacantes por-
que la gente ya no puede optar por enviar a sus hijos 
a una escuela privada. Pero ni siquiera tenemos clases 

todos los días en la escuela pública, aparte de la sema-
na extra de vacaciones. Dijeron que iban a invertir 
1.400 millones en infraestructura y muchas escuelas 
no comenzaron las clases porque no están en condi-
ciones. Hay serios problemas con la educación, con 

la salud, ni hablar de la vivienda, la desocupación. 
Los comedores escolares no estuvieron abiertos en 
las vacaciones y hay gente que come solamente en los 
comedores”, enumeró.
“El gobierno provincial está totalmente desconecta-

do de la gente. Todos los políticos no somos iguales y 
ellos han bajado el nivel de la política. Es vergonzoso 
y desastroso, porque sus preocupaciones pasan por 
otro lado, y esto asquea a la gente. La gente se cansó 
de todo eso y por eso tenemos un Milei”, concluyó.

A través de un nuevo artículo -el segundo en menos 
de una semana- titulado “Un falso nacionalismo que 
debilita a la Argentina: el caso de LeoLabs”, el por-
tal Infobae defendió la instalación de un radar de la 
firma LeoLabs en Tolhuin, cuestionando así la can-
celación del proyecto.

Radar en Tolhuin

Para Infobae “se organizó una campaña de 
acción psicológica mentirosa” contra LeoLabs
A través de un nuevo artículo -el segundo en me-
nos de una semana- el sitio de noticias defiende 
la instalación de un radar de la firma LeoLabs 
en Tolhuin y asegura que su cancelación respon-
de “al falso nacionalismo, embanderado en la 
supuesta defensa de nuestras islas Malvinas”.

La concejala (mc) Miriam “Laly” Mora pidió a los referentes del peronismo hacer “un mea culpa”, por haber 
acompañado a Alberto Fernández como candidato “impuesto” a la presidencia, quien “nos ha defraudado en 
todos los sentidos”, dijo.
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Río Grande - En diálogo con FM “Del Pueblo”, el se-
cretario Adjunto de la Asociación Obrera Textil, Diego 
Abregú, refiriéndose a Textil Río Grande señaló que “la 
situación está complicada, ya la empresa expresó en la 
audiencia que han cerrado sus puertas. Ahora, están evi-
tando la tercera audiencia que iba a ser hoy (por ayer), 
porque dijeron que ya no tienen abogados a disposición. 
No sé qué estarán haciendo los abogados, porque este 
es un tema importante, pero no están a disposición”, 
indicó el dirigente textil.
Por eso, dijo que “el Ministerio de Trabajo trasladó la 
audiencia para el lunes de la semana que viene. Ahora 
actualmente el compañero está sin cobrar sus quincenas 
y bueno, ya la situación es preocupante. Están adeudan-
do la segunda quincena de julio y la primera de agosto 
en estos momentos. Ten en cuenta que se terminó una 
suspensión del 75% del neto, que es nada, y en base a 
eso cuando se terminó esa suspensión, el primero de 
agosto, no se acordó nada y decidieron cerrar sus puer-
tas”, mencionó Abregú. 
También señaló el secretario Adjunto que tenían “algu-
na esperanza de que se presenten, para tener un poco 

más en claro el panorama o por lo menos la postura 
de la empresa, pero recién vamos a tener algún tipo de 
campo de visualización el lunes que viene, si es que se 
presentan a la audiencia que quedó fijada”. 
Comentó que “el lunes que viene ellos dijeron que se 
iban a presentar, ahora vía Zoom, para dar una respues-
ta a esta situación. Eso es lo que van a hacer ahora, pero 
igualmente vos fíjate que nos queda miércoles, jueves, 
viernes, después el fin de semana, pero la desesperación 
del compañero es cada vez más grande”, señaló.
En ese sentido, dijo que “el compañero toma la deci-
sión, por una cuestión de que las cuentas lo persiguen y 
tiene que continuar pagando las deudas, tiene que con-
tinuar comiendo, tiene que ir al supermercado, tiene que 
pagar el alquiler, y bueno, toma la decisión de aceptar 
ese retiro voluntario con el cual le pagan una indemni-
zación que la empresa dice que es al 100%, pero no es 
al 100%, es al 60% porque toman todos los meses sus-
pendidos. Entonces esa situación es cada vez más grave. 
Y se meten con la indemnización de un compañero que 
lleva 20, 25 o 30 años laburando y aportando sus servi-
cios a la empresa”, concluyó Diego Arguello.

Río Grande.- Carlos Margalot, secretario de Finanzas 
de ATE seccional Río Grande, en diálogo con el pro-
grama radial “Desde las Bases”, que se emite por Radio 
Provincia, comentó que se reunieron “las comisiones 
directivas, tanto de Río Grande como de Ushuaia y Tol-
huin, para ver lo que va a ser de acá en adelante esta 
re-discusión paritaria por lo que se viene. Nosotros, la 
última que nos reunimos en el mes de junio, ya pacta-
mos lo que fue julio y agosto, y quedamos en volver a 
juntarnos a mediados de agosto para discutir lo que es 
la mesa paritaria”, remarcó.
Luego del plenario provincial de ATE, Margalot señaló 
que enviaron “la notificación al Ministerio de Trabajo 
y a la parte de Asuntos Gremiales, para que nos den 
una fecha para que arranque esta discusión”. Sobre la 

reunión que solicitan, mencionó además que “nosotros 
lo tomamos como una revisión, porque dentro del acta 
dejamos lo que es el mes de agosto. El mes de agosto ya 
lo tenemos pactado con un 9%, pero como ya hubo ne-
gociaciones anteriores con otros sindicatos donde por 
ahí se revisó lo que es agosto, nosotros pretendemos 
exactamente lo mismo. Que se revise lo que es agosto 
y de ahí ver lo que van a ser los meses de septiembre y 
octubre”, indicó. 
El secretario de Finanzas de ATE Río Grande, también 
mencionó respecto de la inflación que “el 4% del mes 
de julio, decimos que es totalmente mentiroso. Porque 
vos vas a lo que es combustible, lo que son los alimen-
tos, los precios en los supermercados, y no da lo mis-
mo que lo que dicen los datos inflacionarios. Enton-

ces cuando vos vas a una mesa paritaria, por ahí lo que 
nosotros tratamos de demostrar en esta mesa es que 
justamente no son reales esos datos y la realidad, el día a 
día, no concuerda con eso”, expresó el dirigente estatal. 
Respecto del sueldo de un trabajador ingresante, men-
cionó que “con lo que pactamos ahora, para agosto, es-
taría un ingresante de más o menos 540.000 pesos y un 
megapase con 19 años de antigüedad está rondando los 
760.000 pesos. Imagínate que estamos lejos de lo que 

es una canasta básica, que hoy en día estaría rondando 
en julio casi los 900.000 pesos. O sea que estamos lejos, 
por eso nosotros nos juntamos y, entre otras peticio-
nes que vamos a hacer a este Gobierno, está justamente 
ésta”, concluyó.

Textil Río Grande sigue sin presentarse en las au-
diencias pautadas en el Ministerio de Trabajo, con 
el argumento de que “no tienen abogados a dis-
posición”, señalaron desde la Asociación Obrara 
Textil.

Fijaron nueva audiencia

Textil Río Grande ratificó que cierra las puertas
Textil Río Grande sigue sin presentarse en las audiencias pautadas en el Ministerio de Trabajo, con el argumento de que “no tienen abogados a disposi-
ción”, señalaron desde la Asociación Obrara Textil. Ahora se los convocó nuevamente para el lunes de la próxima semana, donde deberían presentarse 
vía Zoom. Desde el gremio advirtieron que “la situación es cada vez más grave” y señalaron que para desvincularse les ofrecen “un 60%”, de la indem-
nización que les correspondería.

Carlos Margalot (ATE)

Estatales piden rediscutir salario y descreen 
de los datos sobre la inflación
El secretario de Finanzas de ATE Río Grande, Carlos Margalot, se refirió a la necesidad de volver a discutir la cuestión salarial. Rechazó los datos ofi-
ciales respecto de la inflación y dijo que es necesario re-discutir el porcentaje otorgado para agosto también

El secretario de Finanzas de ATE Río Grande, Car-
los Margalot, se refirió a la necesidad de volver a 
discutir la cuestión salarial.
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Río Grande.- Refiriéndose al tema, el secretario Ge-
neral del Centro de Empleados de Comercio, Da-
niel Rivarola, comenzó preguntando “¿Por qué hay 
6 proyectos de ley en Diputados, todos queriendo 
modificar la Ley 23.551 de Asociaciones Gremiales y 
la 14250 de Negociación Colectiva?”. Luego, el diri-
gente sindical fueguino señaló que “es muy claro, son 
proyectos presentados por la UCR, el PRO y el ARI, 
todos con una mirada pro empresaria que tienden a 
desarticular a los gremios y desproteger al obrero”.
En relación a los objetivos que tendrían, el titular del 
CEC repasó que “el sistema sindical argentino, es 
un modelo admirado en el mundo. En nuestro país, 
las estructuras que conforman los trabajadores, con 
sus dirigentes, son eficientes desde lo proteccionista, 
desde lo representativo y lo social. Con las cuotas de 
afiliación y los aportes solidarios de los compañeros 
creamos campings, viviendas, farmacias, centros de-
portivos, canchas, sanatorios y clínicas; todo de ex-
celencia y para ellos. Además, funcionan más y mejor 
que lo que hace cualquier estado o gobierno”, indicó 
Rivarola.
El dirigente mercantil, mencionó que las organiza-
ciones sindicales “poseemos estructuras en nuestras 
sedes que permiten todo el asesoramiento legal y 
gremial, para que ninguna patronal se aproveche de 
sus trabajadores”. Luego, volviendo sobre lo que se 
pretende poner en discusión en el Congreso, indicó 
que “su hipocresía es tal, que la gran mayoría de los 
proyectos se basan en poner límite al mandato de los 
dirigentes, sin tener ellos mismos limites en sus ree-
lecciones para los cargos políticos”.
Igualmente, recordó que “si los gremios cumplen con 
la ley, van a elecciones cada 4 años, se publica en los 
medios y son fiscalizados por el Ministerio de Traba-
jo. Entonces ¿cuál es el problema de que los dirigen-
tes sean reelectos si se hace de forma democrática y 
por los afiliados del sector ¿O temen a la capacitación 
y experiencia que se acumula en estas reelecciones, 

que hace que cada vez les sea más difícil avanzar so-
bre los derechos de los trabajadores?”, preguntó el 

sindicalista.
Rivarola, también advirtió que “Reclaman declaracio-
nes juradas amplias, de bienes personales, algo que 

ya realizamos por ley cada año. También habría que 
preguntarse ¿por qué intentan instalar como que no 
sucede? Reclaman programas de integridad y trans-
parencia ¿acaso no saben que nuestra actividad eco-
nómica está a disposición de nuestros afiliados en las 
asambleas y que aprobamos balances anuales?”, re-
marcó.
Incluso recordó que “dichos balances se presentan 
en el Ministerio de Trabajo”, advirtiendo después que 
los proyectos en danza “nos limitan en la represen-
tación política, poniendo incompatibilidades para no 
mezclarnos o ponernos en igualdad y no tener que 
discutir en sus ámbitos”, dijo, respecto del intento de 
condicionar la participación de los dirigentes sindica-
les en la arena política. 
El secretario General del CEC, señaló después que 
“solo buscan demonizar a la dirigencia gremial, des-
movilizarnos, quitarnos poder de organización, para 
que el obrero no tenga beneficios y que no disfrute 
de logros que, según su pensamiento, no podemos 
tener. Quieren alejarnos de la discusión salarial y de 
la negociación colectiva, simplemente quieren correr-
nos para esclavizar al trabajador sin control alguno”, 
alertó.
En el mismo sentido, Daniel Rivarola pidió estar aten-
tos ante “su intento de limitar la protesta y prohibir la 
movilización y los reclamos, cuando son acciones que 
están amparadas constitucionalmente. Es por eso que 
repudiamos ampliamente este avance que se preten-
de sobre las organizaciones gremiales, que funcionan 
con y para sus afiliados”, concluyó el líder mercantil.
Vale señalar, por último, que reconoció el dirigente 
del CEC que “algunas modificaciones las comparti-
mos, como la incorporación de paridad de género y 
representación joven. Igualmente hay que decir que, 
casi en su totalidad, son cuestiones que prácticamente 
ya se cumplen en nuestros gremios, sin necesidad de 
obligarnos, sino por nuestras propias determinacio-
nes”.

Daniel Rivarola (CEC)

Preocupación por proyectos que avanzan sobre 
la representación de los trabajadores
El Centro de Empleados de Comercio de Río Grande se encuentra analizando con preocupación “los seis proyectos de ley que ingresaron al Congreso de la 
Nación y pretenden avanzar con normas que reglamentan la actividad sindical y la negociación colectiva”. Advirtieron, además, que todos los proyectos 
se hicieron “sin participación obrera y con la mirada exclusiva de los empresarios y sus intereses”. El secretario General del gremio, Daniel Rivarola, 
advirtió que “solo buscan demonizar a la dirigencia gremial, desmovilizarnos, quitarnos poder de organización, para que el obrero no tenga beneficios 
y que no disfrute de logros que, según su pensamiento, no podemos tener”.

El Centro de Empleados de Comercio de Río Gran-
de, se encuentra analizando con preocupación “los 
seis proyectos de ley que ingresaron al Congreso 
de la Nación y pretenden avanzar con normas que 
reglamentan la actividad sindical y la negociación 
colectiva”.
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Río Grande.- La arquitecta Laura Montes, presidente 
del IPV, dio cuenta de las expectativas por el reinicio de 
las obras luego de la veda invernal, y aseguró que se van 
a terminar todas las que estaban en ejecución.
Por Radio Provincia indicó al programa ‘Buscando el 
Equilibrio’ que “en el último trimestre ha mejorado mu-
cho la situación, con los fondos nacionales de vivienda 
y con la firma del convenio. En principio los convenios 
que se iban a firmar eran de Obras Públicas, porque de 
vivienda no teníamos los fondos para afrontar la dife-
rencia, pero con esta mejora del FONAVI y con un plan 
de trabajo un poco más extenso, el IPV puede cumplir 
con el avance de las obras. Fue un gran trabajo de la 
Ministra de Obras Públicas y estuvo la decisión política 
del gobernador de firmar todos los convenios, inclusive 
el de vivienda. Eso hace que nosotros tengamos firma-
do un convenio marco para todas las obras y lo que 
estamos haciendo ahora es recabar la información, ha-
blar con todos los contratistas y juntar los papeles para 
hacer cada convenio específico de cada obra. Son diez 
obras en total a nivel provincial y estamos en tratativas 
con la Cámara y cada uno de los empresarios, para que 
elaboren sus planes de trabajo para poder avanzar con 
las viviendas que están con mayor porcentaje de avance 
de obra, y seguir trabajando con el resto”.
“Lo importante de esto es que vamos a reiniciar todas 
las obras. Cuando no teníamos este panorama, pensába-
mos que solamente íbamos a poder avanzar con las que 
estaban con un avance mayor, pero hoy tenemos otra 
proyección que nos alienta para terminar todas estas so-
luciones habitacionales”, destacó.
“Es un 30% aproximadamente lo que nos financia na-
ción y todo es contra certificados. El inicio de las obras 
va a ser pagado por el IPV y, a medida que vayamos 
presentando los certificados, vamos a ir obteniendo la 
ayuda. Lo que tenemos como fondos propios no al-
canzaría, por lo cual en esta primera etapa es muy con-
veniente recibir ese dinero, que es un monto tope no 
actualizable y en pesos. El financiamiento de nación es 
de 15 mil millones y ellos nos prestan 4.900 millones. 
De esos 4.900 millones ya tenemos deuda por certifica-
dos de 500 millones. El IPV puede afrontar esa deuda 
y recuperarla después, porque es contra certificados. La 
empresa reinicia la obra, certifica, lo rendimos y ahí re-
cibimos el dinero”, detalló. 
Respecto de las primeras entregas, adelantó que “esta-
ríamos en condiciones de entregar antes del invierno 
que viene aproximadamente 200 viviendas. Los prime-

ros dos meses la empresa no ve el dinero, porque tiene 
que empezar a trabajar, certificar y el certificado tiene 
un plazo de pago, por lo cual están viendo cómo van 
a empezar a invertir, obviamente tienen que cobrar los 
certificados adeudados para poder reiniciar. Una vez 
que tengamos los planes de trabajo vamos a ver qué 
cantidad de viviendas y en qué tiempo podríamos entre-
garlas. Paralelamente estamos con la operatoria de lotes 

con servicios”.
“En Río Grande tenemos 154 viviendas con fondos 
propios, que están para entregar antes de fin de año, 
después tenemos 84 viviendas que están a más del 70% 
en Chacra IX. Luego tenemos 208 viviendas en Us-
huaia, de las cuales aproximadamente 100 podrían ser 
entregadas a partir del reinicio, a los tres meses, y están 
en un 75%”, precisó. 
“En Tolhuin estamos trabajando con lotes con servi-
cios, porque las licitaciones de 90 viviendas y de 100 vi-
viendas quedaron sin efecto. En esos mismos lotes que 
son del IPV estamos viendo la posibilidad de entregar el 
lote y no hacer construcciones”, informó. 

PAGO DE DEUDAS

La arquitecta prevé saldar la deuda con el gobierno pro-
vincial, por la asistencia que tuvo que brindar al institu-
to, con la cesión de propiedades. “Ya no tenemos con-
venios de asistencia del gobierno y estamos trabajando 
para efectuar un convenio de contraprestación con in-
muebles para poder saldar esa deuda que tenemos con 
el gobierno de la provincia. No estamos solicitando más 
dinero porque ya el IPV no es deficitario, porque se han 
destrabado los impuestos a los combustibles. Nuestra 
coparticipación del FONAVI está llegando a partir de 
junio. El primer trimestre fue malísimo pero hace tres 
o cuatro meses que venimos con otro horizonte para 
poder programar, lo cual nos trae mucho alivio. Esta 
transición ha sido muy larga, porque desde el año pa-
sado veníamos así y estaba muy bajo el FONAVI para 
los gastos generales y de funcionamiento. Para el presu-
puesto del año que viene tenemos asignadas obras por 
10 mil millones”, anticipó. 

“Nosotros tenemos una cantidad de inmuebles a 
nombre del IPV que usa el Estado provincial, y con 
la transferencia de esos inmuebles nosotros podemos 
compensar nuestras deudas. Históricamente el IPV ha 
construido edificios, equipamiento, escuelas, gimnasios, 
que están en uso y estamos viendo esa posibilidad con 
Economía, y dentro del mismo Estado se compensan 
deudas. Si he pedido asistencia financiera como respon-

sable del instituto, tengo que cerrar administrativamente 
esos convenios para que el IPV quede sin deuda”, ex-
plicó.

RECUPERO CON CUOTAS INDEXADAS

En cuanto al recupero y cancelación anticipada, dijo que 
pasaron de tener 8 mil adjudicatarios a tener 5 mil, “por-
que 3 mil personas abonaron la totalidad de su vivienda. 
Hemos entregado más de 400 escrituras y hemos hecho 
un trabajo administrativo interno en esta época que no 
hubo obras, para ordenar las cuentas. Dentro del recu-
pero hay una nueva reglamentaria donde se indexan las 
cuotas. A medida que se vayan entregando viviendas, 
se va a poder ver esta diferencia. Hoy tenemos entre 
80 y 100 millones de recupero y con eso hacemos una 
vivienda”. 
También se refirió a las desadjudicaciones. “Hay mu-
cha gente que declara que ha comprado una vivienda 
irregularmente y todas esas personas están con conve-
nio. Paralelamente hay gente que vive irregularmente y 
no informa al IPV su situación. Cuando se detecta, se 
empieza un juicio y ya entra a la justicia el juicio de des-
alojo. Actualmente tenemos 20 juicios, no son muchos 
y, aunque a veces la justicia nos ordena desalojar, se ve 
la condición socioeconómica de las personas. Es difícil 
establecer equidad, porque la persona que entró irregu-
larmente y no esperó lo que tenía que esperar, hay que 
desadjudicarla y esa casa que se recupera hay que llevarla 
a la demanda general. Pero a veces es difícil, porque esa 
persona que compró, lo hizo de buena fe, o tiene niños 
con discapacidad y una situación socioeconómica vul-
nerable. Cada caso es particular. Cuando nosotros de-
tectamos que hay un negocio inmobiliario o una estafa, 

Lo confirmó la arquitecta Laura Montes

Después de la veda se reiniciarán todas 
las obras de vivienda
La arquitecta Laura Montes confirmó que, luego de la veda invernal, se van a terminar todas las obras de viviendas que estaban en ejecución, en función 
de los fondos FONAVI que están llegando al IPV y del convenio firmado por el gobernador con el gobierno nacional. El presupuesto para el año entrante 
prevé 10 mil millones en obras de vivienda y antes de fin de año se entregarían más de 250, entre Río Grande y Ushuaia. Paralelamente se sigue traba-
jando en la adjudicación de lotes con servicio, sobre todo en Tolhuin. Una vez finalizadas las obras, planteó la necesidad de “definir un nuevo ejido en 
Ushuaia, porque la falta de tierra es alarmante”.

Respecto de las primeras entregas, adelantó que “estaríamos en condiciones de entregar antes del invierno 
que viene aproximadamente 200 viviendas”, dijo. 
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a la demanda general. Pero a veces es difícil, porque esa 
persona que compró, lo hizo de buena fe, o tiene niños 
con discapacidad y una situación socioeconómica vul-
nerable. Cada caso es particular. Cuando nosotros de-
tectamos que hay un negocio inmobiliario o una estafa, 
directamente se hace juicio y se accede a la vivienda. 
Obviamente recibimos denuncias, porque hay viviendas 
que se siguen pagando y nosotros no sabemos si se ven-
dieron o no. Hay gente que se va de la isla y vende su 
vivienda del IPV o las alquila. Muchas veces los mismos 
vecinos hacen denuncias, que son anónimas, porque no 
estamos viendo si la familia vive o no, en tanto se pa-
gue la cuota. Hacemos un seguimiento el primer tiempo 
pero pasados los tres años no. Cuando la vivienda pasa a 
ser propiedad privada de la persona, puede hacer lo que 
quiera con su vivienda, siempre que la haya pagado. Si la 
vivienda no se terminó de cancelar, de ninguna manera 
se puede vender o alquilar”, advirtió. 
“La cuota más alta que está pagando una vivienda en 
Ushuaia es de 200 mil pesos, que es una cuota indexada, 
y es menos de la mitad de un alquiler de una vivienda de 
dos dormitorios. El valor del metro cuadrado de cons-
trucción es de un millón trescientos mil pesos. Por el 
rol social del IPV la cuota no puede superar el 30% de 
lo que las personas establecen como ingreso”, apuntó. 

LAS PRÓXIMAS OBRAS

Por otra parte, la arquitecta planteó que, una vez que to-
das las obras se finalicen, “hay que ver cómo seguimos, 
si el gobierno nacional va a dar la posibilidad de gene-
rar lotes con servicios, si van a financiar infraestructura. 
Todos esos interrogantes quedarán para más adelante, 

porque lo primero es finalizar las que estaban en ejecu-
ción”, priorizó. 
“Todavía tenemos tierra en Ushuaia y a futuro va a te-
ner que haber un trabajo en conjunto con el municipio 
y varios actores para definir un nuevo ejido, porque la 

falta de tierra es alarmante. El IPV ha comprado lotes 
con servicios en Río Grande pero en Ushuaia escasean 
muchísimo. La tierra que tiene el IPV tiene mucha roca, 
hay muchos desniveles, y se hace muchísimo más caro. 
En Ushuaia el metro cuadrado para comprar tierra es 
casi el doble de lo que vale en Río Grande”, comparó. 
Sobre la posibilidad de crear nuevos fideicomisos, 
observó que “hoy hay miedo de invertir de parte del 

privado, porque las tierras están. Tenemos un proyec-
to de lotes con servicios en Ushuaia y un proyecto un 
público-privado para hacer un edificio con base de lo-
tes comerciales. En algún momento, cuando salgamos 
de lo prioritario, vamos a sacar la licitación. Eso va a 

estar proyectado para el año que viene. Esto no va a 
ser financiamiento nacional sino con fondos propios. 
La demanda de vivienda de Ushuaia es mucho mayor 
que la de Río Grande y la mayoría de la gente se anota 
sola. Tendremos aproximadamente 3 mil familias y ha 
cambiado mucho la demografía, la sociedad en general, 
y hoy se entregan viviendas a personas que deciden vivir 
solas”, concluyó Montes.

Ushuaia.- Se trata de CPU, notebooks, máquinas de 
coser y colchonetas para yoga, adquiridas mediante 
la firma de un convenio suscripto con la Secretaría 
de Abordaje Integral del ex Ministerio de Desarrollo 
Social de la Nación. 
El acto tuvo lugar en el CePLA-El Palomar donde se 
lleva adelante la muestra de los talleres organizados 
por la Dirección de Barrios y Centros Comunitarios, 
en el marco del cierre del Mes de las Infancias y de la 
celebración de los 15 años de la kermesse municipal 

“La Vida en una Sonrisa”. 
Acompañaron al intendente la secretaria de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos, Agustina 
Cardozo Porta; la secretaria de las Mujeres, Géneros 
y Diversidades, Alejandra Vuoto; y la presidenta del 
Instituto Municipal de Deportes, Liliana Gavilán.  
El intendente destacó que “más de 500 vecinos y 
vecinas de la ciudad participan en los talleres muni-
cipales”, y destacó “el amor y el compromiso hacia 
nuestras infancias y hacia todos los vecinos y vecinas 
que manifiestan los talleristas y trabajadores de cen-
tro comunitarios”. 

“En momentos en que se pone en discusión el rol del 
Estado está muy bueno lo que hacen para la comuni-
dad”, expresó Vuoto, y agregó que “en estos momen-

tos complejos ustedes demostraron que entre todas 
y todos se puede generar cosas para transformar, lo 
que significa que hay un Estado presente”. 
Por su parte, Cardozo Porta valoró que el intendente 
“hizo entrega de distintas herramientas que eran ne-
cesarias para los talleres que se brindan en los centros 
comunitarios desde la Secretaría de Políticas Socia-
les”, y en ese marco “los trabajadores y trabajadores 
del área le mostraron los juguetes que produjeron 
durante tres meses, y que serán entregados a niños y 
niñas en el cierre del Mes de las Infancias”. 
Por último, la funcionaria también valoró el trabajo 

de la Secretaría de las Mujeres y del Instituto Muni-
cipal de Deportes ya que “llevan adelante distintas 
iniciativas relacionadas al deporte y a la promoción 

de derechos dentro de los centros comunitarios, hay 
un trabajo articulado muy importante”. 
Cabe mencionar que en los centros comunitarios se 
confeccionaron los regalos que serán entregados el 
próximo sábado 24 de agosto, en el gran festejo para 
niños y niñas de la ciudad que tendrá lugar en el Cen-
tro Cultural Esther Fadul. 
En la producción de los regalos participaron tanto el 
personal administrativo como quienes están al frente 
de los talleres de pintura decorativa, textil, corte y 
confección, dibujo y pintura, amigurumi y marroqui-
nería.

A Centros Comunitarios de Ushuaia

El intendente Vuoto entregó herramientas 
El intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, entregó este miércoles herramientas a los centros comunitarios  municipales ubicados en distintos puntos de la 
ciudad dependientes de la Secretaría de Políticas Sociales, Sanitarias y DDHH.
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Río Grande.- El secretario gremial de la UTA, José 
María Zampedri, expuso al programa ‘Buscando el 
Equilibrio’ por Radio Provincia las fallas de seguri-
dad para los pasajeros que están verificando en las 
unidades de Citybus, como los frenos, los neumáti-
cos, a lo que se suma la falta de calefacción. Hasta 
ahora no hay diálogo con la empresa y consideran 

insuficientes los controles del municipio.
 “Cada vez que hay que ir por una recomposición 
salarial seguimos los mismos pasos, se hace largo y 
tedioso, porque tenemos que llegar a una medida de 
fuerza que afecta al que menos tiene. La medida es a 

nivel nacional, las empresas que podían llevar adelan-
te la recomposición no lo hicieron, la empresa local 
tampoco, así que a partir de las cero horas no va a 
haber servicio de transporte de pasajeros por 48 ho-
ras, es decir jueves y viernes. En la última instancia 
que tuvimos no hubo posibilidad de conciliación. La 
paritaria se lleva a nivel nacional y cada gremio tiene 

sus paritarios que se encargan de las negociaciones. 
El aumento se otorgó en el AMBA y se tiene que 
trasladar a las provincias”, señaló.
“A nivel nacional se dispuso que cada provincia se 
haga cargo del transporte público, los subsidios se 
han ido recortando y se da en el interior del país que 
algunos no se quieren hacer cargo. En Buenos Aires 
se solucionó y se acordó un monto, que no se traslada 
de igual manera para el interior. En Tierra del Fue-
go se hicieron cargo los municipios del transporte y 
venimos teniendo inconvenientes de larga data con 
las empresas que permanentemente dicen que no les 
alcanza la plata, que no pueden renovar unidades, que 
no pueden mejorar el servicio. Hoy en Río Grande 
estamos en una situación sumamente precaria con el 
transporte público, con coches que no están en con-
diciones, con empresas que han sido vaciadas. Des-
de la UTA Río Grande hemos denunciado que te-
nemos empresarios ricos y empresas pobres, porque 
las empresas no pueden comprar un neumático para 
un colectivo. El pasajero se queja constantemente y 
cada vez tenemos menos coches en la calle. Por pla-
nilla están saliendo 20, pero varios días de la semana 
nos encontramos con dos o tres coches menos. Por 
contrato debería haber 22 unidades pero estoy desde 
hace tiempo y no sé si en algún momento se cumplió 
eso. El panorama es complicado porque hay alrede-
dor de 29 colectivos y hoy hay 9 ó 10 tirados. De un 
año a esta parte no hemos visto mejoras en el tema 
de mantenimiento. Tenemos quejas de los mismos 

talleres, que no tienen materiales para trabajar y la 
preocupación es grande. El chofer no puede reclamar 
mucho porque tampoco es bien tratado. Tienen que 
salir a trabajar en las condiciones que están. El cho-
fer es responsable civil dentro del colectivo y es una 
situación bastante complicada, porque hemos tenido 
problemas de frenos y neumáticos, que hacen a la 
seguridad del transporte”, advirtió. 
“Estamos saliendo del invierno pero los chóferes 
hemos pasado una situación muy complicada con el 
tema de la calefacción para el chofer. La calefacción 
para la gente directamente no estuvo este invierno. 
Con el tema de los neumáticos desde hace dos años 
a esta parte nos cansamos de hacer presentaciones y 
reclamos ante el municipio y la empresa, porque pasa 
a ser un tema de seguridad. Hemos pedido controles 
al municipio pero ellos verifican que esté la revisión 
técnica. Igualmente hemos tenido problemas con la 
RTO, porque la hacen y a los dos días tenemos co-
ches andando con alambre, con problemas de frenos. 
Algo pasa que tenemos estas situaciones. La empresa 
se encarga de hacer la RTO a todo el parque automo-
tor y se tienen que hacer periódicamente en el trans-
porte público, cada seis meses”, dijo.
Respecto de los empleados, todavía siguen pendien-
tes los aportes. “A partir de la pandemia y haciendo 
uso de una ley de emergencia, no se estaban hacien-
do los aportes como corresponde. Estuvimos más 
de 30 meses en esa situación y la empresa hacía un 
aporte mínimo, un 10% de lo que correspondía. En 
algún momento del año pasado comenzaron a hacer 
el aporte como corresponde pero lo atrasado no se 
regularizó. Nosotros, a través del gremio, tenemos 
demandas pero todavía no tenemos sentencia. Esa si-
tuación es muy delicada porque en Río Grande tene-
mos unos doce choferes que están en edad jubilatoria 
y no se pueden jubilar porque tienen los últimos tres 
años con un aporte mínimo y ven licuado su haber 
jubilatorio. ANSES saca el monto en base a los 10 
últimos años de aporte y de los últimos tres tienen 
un 10% de aporte. Esos trabajadores si se jubilan van 
a cobrar la mínima, que es muy grave. Hoy el sueldo 
de un chofer por todo concepto está alrededor de 
un millón de pesos, pero depende de la antigüedad”, 
manifestó.  

SIN DIÁLOGO

Respecto del diálogo con la empresa, hoy no existe. 
“Hace dos años tuvimos elecciones en Río Grande 
y ganamos por amplia mayoría. Siempre sostuvimos 
que no podemos tener negociación pendiente con la 
empresa porque nuestro deber es cumplir con el con-
venio y hacer cumplir a la empresa el convenio que 
está pautado. No hay nada que negociar y no podemos 
sentarnos a negociar cuestiones laborales que ya están 
pautadas, así que no tenemos ningún diálogo con la 
empresa. En Río Grande hemos tenido una gran per-
secución porque la empresa no está de acuerdo con 
el manejo del gremio, pero no son ellos los que de-
ben decidir cómo se maneja un gremio. No quieren 
tener ningún chofer que tenga vínculos con el gremio 
y a todo aquel que vean parado o entrando al gremio, 
explícitamente le han dicho que si siguen vinculados 
al gremio se van de la empresa. Han logrado que un 
montón de trabajadores renunciaran al gremio y hoy 
estén desafiliados. Si no, directamente los perseguían 
hasta despedirlos. Hoy tenemos agremiados alrededor 
del 50% y son 65 empleados, entre choferes, adminis-
trativos, talleres y lavaderos”, concluyó. 

El secretario gremial de la UTA, José María Zampedri, expuso al programa ‘Buscando el Equilibrio’ por Radio 
Provincia las fallas de seguridad para los pasajeros que están verificando en las unidades de Citybus, como 
los frenos, los neumáticos, a lo que se suma la falta de calefacción. Hasta ahora no hay diálogo con la empre-
sa y consideran insuficientes los controles del municipio.

Afirman que no hay diálogo con la empresa

La UTA denuncia fallas de frenos, calefacción 
y neumáticos en Citybus
El secretario gremial de la UTA, José María Zampedri, advirtió sobre el riesgo para la seguridad del pasajero transportado por el estado de los colectivos 
de Citybus. Afirmó que se han producido fallas de frenos, hay problemas con los neumáticos y en todo el invierno no hubo calefacción para el chofer ni 
para los pasajeros. No hay diálogo de la empresa con el gremio y varios chóferes se han desafiliado por amenazas de despido. 
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Ushuaia.- El gobernador Gustavo Me-
lella encabezó el acto de inauguración 
del Centro Provincial de Rehabilitación 
junto a autoridades provinciales, Legis-
ladoras, Legisladores y personal de salud 
de Tierra del Fuego, inauguraron ayer el 
Centro Provincial de Rehabilitación Us-
huaia (CPRU). 
Con una inversión de poco más de 2200 
millones de pesos, se erige como el pri-
mero de la Patagonia de atención inter-
disciplinaria en rehabilitación pediátrica 
y para adultos. Se invirtieron para su 
construcción más de 1500 millones de 
pesos con el aporte de la Agencia Na-
cional de Discapacidad y el Gobierno 
fueguino. Urquiza resaltó la mirada en 
políticas públicas y la intervención legis-
lativa que posibilitó la ampliación de la 
planta de personal para en CPRU.
Asistieron a la inauguración de la obra 
que se emplaza en la calle Onachaga 

146 de Ushuaia, el titular del Ejecutivo 
provincial Gustavo Melella; la Vicego-
bernadora Mónica Urquiza, las legisla-
doras Myriam Martínez (FORJA), María 
Laura Colazo (PV), Gisela Dos Santos 
(SM) y los legisladores Federico Greve 
y Federico Sciurano (FORJA); junto a 
funcionarios y funcionarias del Ejecuti-
vo Provincial, integrantes de los equipos 
interdisciplinarios médicos del CPR, au-
toridades del orden nacional, provincial 
y local, autoridades judiciales, veteranos 
de guerra, representantes de diversas 
organizaciones y asociaciones de la so-
ciedad civil, equipos de salud, pacientes 
y familiares.

“HOY ES UN DÍA PARA CELEBRAR 
EN TIERRA DEL FUEGO Y EN LA 

PATAGONIA”

En su discurso, el gobernador Gusta-

vo Melella sostuvo que “hoy es un día 
para celebrar en Tierra del Fuego y en 
la Patagonia. Los fueguinos y fueguinas 
debemos estar orgullosos de esta gran 
obra por lo que significa en términos 
de salud pero también en términos de 
compromiso social, porque aquí ven-
drán pacientes de toda la región”.
“Quiero agradecer especialmente a los 
equipos del Ministerio de Salud, del 
Ministerio de Obras Públicas, a los Le-
gisladores y Legisladoras, al Tribunal 
de Cuentas, a la gestión anterior de la 
Agencia Nacional de Discapacidad, a 
los equipos de planta permanente que 
proyectaron esta obra, a la empresa y los 
trabajadores que la ejecutaron, a quienes 
intervinieron de una u otra manera para 
este logro, todos ellos con gran com-
promiso y corazón”, recalcó.
Asimismo, Melella expresó que “hace 
más de 60 años que en la Argentina no 
se construye un centro de rehabilitación 
del Estado, público, y acá lo hizo la pro-
vincia de Tierra de Fuego. Es un orgullo 
que los fueguinos mostremos a la Ar-
gentina que en esta provincia invertimos 
en salud”.
Finalmente, el Gobernador destacó que 
“gracias a este lugar ningún fueguino va 
a tener que sufrir el desarraigo en medio 
de una complicación o una enfermedad, 
porque se va a poder atender acá, rodea-
do de sus afectos y no tendrá que ser 
derivado con todo lo que ello conlleva 
para pacientes y familiares”. 
 “Sintamos orgullo cuando veamos este 
lugar y lo que implica en la mejoría en la 
calidad de vida de la gente. En este cen-
tro tenemos lo mejor puesto al servicio 
de la ciudadanía”, concluyó.
Luego del corte de cintas se descubrie-
ron placas en agradecimiento al perso-
nal de planta permanente del Ministerio 
de Obras y Servicios Públicos, personal 
de salud y diversas áreas que intervino 
en la planificación de la obra y a los tra-
bajadores de las empresas que ejecuta-
ron los trabajos. 
El CPR cuenta con aparatología de últi-
ma generación, internación para rehabi-
litación y pileta para realizar hidrotera-
pia y actividad física adaptada. Ofrecerá 
rehabilitación pediátrica y de adultos 
en tratamientos que abordarán equipos 
interdisciplinarios. El centro incluye un 
equipo de intervención temprana y pe-
diátrica sumado a un servicio de reha-
bilitación cardiovascular. El Ministerio 
de Salud incorporó también un minibus 
con capacidad para 19 personas que será 
adaptado para el traslado de pacientes 
con movilidad reducida.

Entre sus prestaciones el edificio de 
4200 metros cuadrados incorpora una 
pileta terapéutica y un banco de órtesis y 
prótesis. Uno de los pisos está destinado 
a la internación de pacientes pediátricos 
y adultos. Esa área cuenta con 16 habi-
taciones y una capacidad de 28 camas. 
El lugar tiene además 12 consultorios, 
3 gimnasios de pediatría y 1 de adultos. 
También allí funcionará la oficina Uni-
dad de Atención Integral a la Discapaci-
dad (UATID) y la Junta de Certificacio-
nes Único de Discapacidad.
En el plantel de profesionales figuran 
diversas especialidades como kinesio-
logía, fisiatría, fonoaudiología, cardio-
logía, traumatología, clínica médica, 
pediatría, neurología infantil, nutrición, 
terapia ocupacional, psicología, psico-
motricidad, trabajo social y psicopeda-
gogía.

 “CADA ESPACIO, CADA LADRILLO 
Y CADA VENTANA DE ESTE 

LUGAR ESTÁ PENSADO POR Y 
PARA EL PACIENTE” 

Así lo sostuvo la ministra de Salud, Judit 
Di Giglio, tras la inauguración del nue-
vo Centro Provincial de Rehabilitación 
en la ciudad de Ushuaia. “Esto es una 
muestra de un Estado presente, de un 
Estado que piensa en el ciudadano y que 
invierte en salud”, afirmó.
La ministra de Salud Judit Di Giglio 
expresó su satisfacción tras la inaugu-
ración del nuevo Centro Provincial de 
Rehabilitación que se llevó adelante este 
miércoles en la ciudad de Ushuaia, ase-
gurando que “cada espacio, cada ladrillo 
y cada ventana de este lugar está pensa-
do por y para el paciente y para el equi-
po que va a trabajar aquí”. 
“Este es un Gobierno que apuesta a 
la salud y esto siempre se lo vamos a 
agradecer al Gobernador”, destacó la 
funcionaria sobre el proyecto del nuevo 
Centro que “estuvo pensado y diseñado 
por trabajadores del Estado y se hizo 
todo en la Provincia”.
Para Di Giglio “esto es una muestra de 
un Estado presente, de un Estado que 
piensa en el ciudadano y que invierte en 
salud, pero también de servidores públi-
cos que forman parte del Estado y que 
todos los días trabajan y trabajaron para 
que esto sea posible”.
“Hoy es un día de fiesta que va a que-
dar en la historia de la Provincia”, sos-
tuvo la Ministra de Salud y detalló que, 
en principio, en el nuevo Centro de Re-
habilitación se desempeñarán “más de 
150 personas y se brindarán más de 350 
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Quedó inaugurado el Centro Provincial de Rehabilitación

“Es un orgullo que los fueguinos mostremos a 
la Argentina que en esta provincia invertimos 
en salud”, afirmó Melella
El Gobernador de Tierra del Fuego AIAS, Gustavo Melella, encabezó en Ushuaia el acto de inauguración del Centro Provincial de Rehabilitación. El 
flamante establecimiento está destinado a la rehabilitación integral de pacientes con trastornos físicos, neurológicos y cognitivos. Es el primero de estas 
características en la Patagonia y el tercero en el país. Se invirtieron para su construcción más de 1500 millones de pesos con el aporte de la Agencia 
Nacional de Discapacidad y el Gobierno fueguino. Entre sus prestaciones el edificio de 4200 metros cuadrados incorpora una pileta terapéutica y un 
banco de órtesis y prótesis. Uno de los pisos está destinado a la internación de pacientes pediátricos y adultos. Esa área cuenta con 16 habitaciones y una 
capacidad de 28 camas. El lugar tiene además 12 consultorios, 3 gimnasios de pediatría y 1 de adultos. También allí funcionará la oficina Unidad de 
Atención Integral a la Discapacidad (UATID) y la Junta de Certificaciones Único de Discapacidad.
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prestaciones diarias como base”.
Por último, Di Giglio aseguró que “to-
dos los días vamos a ir sumando prác-
ticas profesionales, renovándonos y 

pensando en todos los servicios que po-
damos sumar a este nuevo Centro y ese 
es nuestro compromiso”.

“DESTACÓ EL APOYO DE TODOS 
LOS BLOQUES POLÍTICOS EN 

ESTAS INICIATIVAS” DE OBRAS 
PÚBLICAS CON VISIÓN HACIA LA 

SALUD PÚBLICA, CELEBRÓ 
URQUIZA

Mónica Urquiza, vicegobernadora de 
Tierra del Fuego afirmó que “es un he-
cho histórico” y entendió que se trata 
de una jornada para celebrar el Centro 
de Rehabilitación “para quienes vivimos 
tan lejos de los centros” de alta comple-
jidad ubicados al norte del país.
Desde hoy, este es nuestro Centro de 
Rehabilitación “porque todos podemos 
necesitarlo. Desde un niño que nace de 
manera prematura hasta un adulto ma-
yor”, graficó al tiempo que recordó las 
palabras de la titular de la cartera de Sa-
lud, ministra Judith Di Giglio. “No van 
a tener que trasladarse a ningún punto 
para ser atendidos” y resaltó el plantel 
de profesionales médicos y técnicos que 
prestarán servicios en el CPRU. Asimis-
mo dijo que las nuevas instalaciones po-

drán ser utilizadas para la región de la 
Patagonia austral argentino-chilena.
Urquiza recordó el inicio de las ges-
tiones en pos de concretar las nuevas 

instalaciones: “En 2019, cuando con el 
Gobernador, porf. Gustavo Melella ana-
lizábamos y preparábamos las políticas 
públicas de la gestión” y señaló el CPRU 

y la culminación de la ampliación del 
Hospital Regional “Ernesto Campos”. 
En este sentido, apuntó hacia institucio-
nes de orden nacional “quienes fueron 
ayudando para dar con los lineamientos 
hacia dónde ir”.
Es importante indicar que, el Centro 
de Rehabilitación cuenta con 4200 me-
tros cuadrados de superficie y suma 
una pileta terapéutica y banco de órte-

sis -dispositivo externo que se coloca 
para modificar la función del sistema 
locomotor- y prótesis con internación 
pediátrica y para adultos y pediátricos.

Asimismo, desde la organización del 
Gobierno de Tierra del Fuego y el Mi-
nisterio de Salud provincial señalaron 
que las instalaciones oficiarán como 

hospital de día para la labor constante 
de los equipos interdisciplinarios. El 
mismo también cuenta con 16 habita-
ciones, 28 camas disponibles; 12 con-
sultorios; 3 gimnasios para niñas y niños 
y otro para adultos.
Además, abordarán especialidades como 
neurología infantil; terapia ocupacional; 
clínica médica; fisiatría; psicología; psi-
comotricidad; traumatología; kinesiolo-

gía; fonoaudiología y cardiología, entre 
otras y resaltaron además la tecnología 
de punta en cuanto a la aparatología con 
que cuenta este nuevo espacio médico. 

Cabe señalar que la cartera sanitaria fue-
guina suma al espacio un minibús para 
19 personas que espera ser adaptado 
para el traslado al Centro de personas 
con movilidad reducida.
Otro de los hitos que enmarca esta 
nueva obra es que los equipos médicos 
–en parte- fueron donados por institu-
ciones como la Embajada de Japón en 
Argentina; la Real Embajada de Norue-
ga; la Asociación Civil noruega HJielpe-
middelfondet; la Cámara de Comercio 
capitalina; Rengus y la Iglesia de Jesu-
cristo de los Últimos días.
En este apartado, Urquiza sostuvo que 
se trató de “un trabajo en equipo don-
de hemos podido demostrar que esta-
mos a la altura de las circunstancias” y 
resaltó la mirada del Gobernador hacia 
la composición legislativa: “Destacó el 
apoyo de todos los bloques políticos en 
estas iniciativas” de obras públicas con 
visión hacia la salud pública y el recurso 
humano “tan importante”. Asi, recono-
ció la labor parlamentaria que posibilitó 
“ampliar la planta de personal –en 150 
trabajadoras y trabajadores- destinada al 
personal que tiene que trabajar en este 
Centro”. 
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Río Grande.- La actividad estuvo destinada a personal 
de las fuerzas de seguridad de la órbita local y federal y 
a funcionarios y empleados de la justicia provincial que 
puedan entrar en contacto con esta problemática y la 
disertación estuvo a cargo de integrantes del Juzgado 
Federal de Río Grande y de la Defensoría Pública de la 
Víctima, perteneciente al Ministerio Público de la De-
fensa de la Nación.
La apertura de la conferencia estuvo a cargo de la li-
cenciada Amanda Nievas, Subsecretaria de Políticas de 
Género y Diversidad de la Zona Centro y Norte y la 
Dra. Sonia Splausky, Secretaria de Derechos Humanos 
e Igualdad, quienes destacaron la importancia de la rea-
lización de actividades de difusión y sensibilización de la 
temática de la trata de personas y brindaron precisiones 
respecto de la actuación de esos organismos como au-
xiliares de la justicia federal en el abordaje y asistencia 
de víctimas de este delito, así como instaron a continuar 
con la articulación interinstitucional que permite dar 
respuesta a esa problemática en el ámbito de nuestra 
provincia.
En cuanto a las disertaciones, la Dra. María Laura Pog-
gi, en representación de la Secretaría Penal 1 del Juz-
gado Federal de Río Grande, abrió la charla con una 
exposición sobre las particularidades que caracterizan 

a las víctimas de procesos penales en general y a las del 
delito de trata en particular, al tiempo que destacó los 
principales desafíos que enfrentan los operadores poli-
ciales y judiciales que forman parte de la primera línea 
de respuesta institucional del sistema penal.

Por su parte, el Dr. Juan M. Vicente, Secretario Penal 3 
del mismo juzgado se refirió a los compromisos asu-
midos por el Estado Argentino para asegurar la re-
paración y/o indemnización de las víctimas por los 
daños provocados por la trata de personas, para cuyo 
cumplimiento resulta indispensable la identificación, 
aseguramiento y recuperación de los bienes utilizados 

para la comisión de los delitos y los que hubiesen sido 
obtenidos con motivo del beneficio de la actividad de-
lictiva.
El cierre de la actividad estuvo a cargo del Dr. Pablo 
A. Candela, Defensor Público Oficial de la Víctima en 

la Provincia de Tierra del Fuego, quien disertó sobre 
la evolución histórica de la participación de las vícti-
mas en los procesos penales desde la antigüedad hasta 
la actualidad, destacando las modificaciones introdu-
cidas por la ley 27.372 (de Derechos y Garantías de 
las Personas Víctimas de Delitos) y el nuevo régimen 
procesal en la órbita federal.

Río Grande.- En redes sociales, el pasado domingo, 
María Elena Delgado difundió la imagen y escribió: 

“Mi Sofi, donde quiera que estés, siempre serás mi 
bebé. Te amamos muchísimo”

En otro párrafo expresó: “Aquí estamos, esperán-
dote siempre, mucha gente te busca con nosotros, 

esperemos ponto tener la dicha de abrazarte nueva-
mente”.
Asimismo, María Elena explicó: “La primer fotos 
es Sofi con IA me la hizo una mamá de México que 
tiene su hijita desaparecida. Igual ya está por salir la 
oficial la q hace siempre el perito dibujante Alberto 
Suarez”, dijo para concluir.

NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Justicia Federal

Se realizó la conferencia: “Trata de Personas. 
Abordaje y reparación de las víctimas en el 
proceso penal”
El pasado jueves 15 de agosto, en la sede del Salón de Usos Múltiples del I.P.V. de Río Grande, se llevó a cabo la conferencia denominada: “Trata de 
Personas. Abordaje y reparación de las víctimas en el proceso penal”, organizada por Subsecretaría de Género y Diversidad de la Zona Norte y Centro, 
dependiente de la Secretaría de Derechos Humanos e Igualdad de la provincia. 

Se realizó la conferencia: “Trata de Personas. Abordaje y reparación de las víctimas en el proceso penal”.

Difunden imagen del rostro actualizado de Sofía He-
rrera realizado con Inteligencia Artificial.

Se trata de una colaboración no oficial

Difunden imagen del rostro actualizado de Sofía 
Herrera realizado con Inteligencia Artificial
Así podría verse el rostro de Sofía Herrera en la actualidad con unos 19 años. La imagen fue difundida por la familia de la pequeña desaparecida en el 
2008. Se utilizó inteligencia artificial para concretar esta actualización.
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VINOTECA QUINIELA ALMACEN REGALERIA DIARIOS Y REVISTAS CARGA VIRTUAL FOTOCOPIAS
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AEROPUERTO INT.
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VIEDMA 777
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Tel.:02964 – 433665

Río Grande.- Continuando con este espectacular cam-
peonato participativo que el centro de empleados de co-
mercio realiza cada año para todas y todos los afiliados 
al gremio, es que el domingo 18 de agosto desde las 
15.00 horas en las instalaciones del complejo deportivo 
que está ubicado en la calle Islas Malvinas N° 998, la 
comisión de deportes del gremio disputó los cuartos de 
final correspondiente al torneo “Copa Amistad 2024” 
junto a los equipos de La Fuegoneta vs. Kalen TDF, Hi-
per vs. Malvinas FC, Borussia FC vs. Notinham Miedo y 
Fecha Libre vs. Diarco FC con resultados muy positivos 
para la organización ya que para esta fase, la gran familia 
mercantil dijo presente y colmo en un clima de festivi-
dad, la totalidad de las gradas con festejos, aplausos y 
las merecidas ovaciones para aquellos combinados que 
el domingo 25 de agosto se enfrentaran por los terceros 
y cuartos para así disfrutar del gran duelo de titanes que 
se definirán a partir de las 19.00 horas por el primer y 
segundo puesto en el estadio deportivo.
Además, se destaca que desde el inicio de este especial 
evento que este año fue exclusivo para los empleados 
de comercio, desde la organización felicitan y agradecen 
gratamente a todos los equipos y al gran público que 
cada fin de semana logró transformar a este ya tradi-
cional y popular certamen deportivo, en una gran fiesta 
familiar con contagiaron a todas las y los vecinos de Río 
Grande, felicitaciones y a disfrutar una nueva final de-
portiva en un ambiente ameno y de familiaridad.
El dialogo con Santiago Schneider, integrante de la co-
misión directiva del centro de empleado de comercio, 
habla sobre el torneo Copa Amistad 2024 que es exclu-
sivo para todos los empleados de comercio; destaca la 
participación de equipos y la renovación de jóvenes ju-
gadores que se sumaron al proyecto deportivo, también 
detalla los resultados de los cuartos de final y se invita a 
la gran familia mercantil a las semifinales y final el próxi-
mo fin de semana donde agradece a los organizadores y 
a todas las y los participantes.
Consultado sobre el desarrollo del certamen y si cubrió 
todas las expectativas del gremio, Santiago detalló que: 
“La verdad es que estamos muy agradecidos, sobre todo 
con los jugadores, que son los participantes y los que 
hacen lindo este campeonato, ya que este año directa-
mente están compitiendo solamente los empleados de 
comercio porque en años anteriores les dábamos la po-

sibilidad a otros agremiados, a otros sindicatos que fue-
ran parte de este lindo proyecto deportivo que realiza 
hace ya varios años el CEC”. “Además debo destacar 
que este año superó todas las expectativas desde la or-
ganización porque la familia acompañó de inicio y hasta 
este fin de que fueron los cuartos. Donde las tribunas 
albergaron un buen número de familiares, esposas, hi-
jos, amigos y fieles seguidores de este evento, sincera-
mente un muy lindo evento ya que nosotros siempre 
pregonamos, o sea, nos encanta que venga la familia 
mercantil a acompañar a los chicos, porque de eso se 
trata, de que vengan a divertirse junto a ellos y que pue-
dan acompañar a todos los familiares; si bien justo este 
fin de semana tenemos la particularidad de que justo 
cayó el domingo que coincide con la fecha del Día del 
Niño, pero reitero, de igual manera contamos el acom-
pañamiento de la familia mercantil”.
¿Cómo fueron los encuentros para los cuartos de final 
Santiago?
“Tengo que destacar que se desarrollaron de forma im-
pecable, como siempre nos tienen bien acostumbrados, 
así es que, para el primer horario, que fue a las tres de 
la tarde, estamos en cuartos de final, como vos dijiste, 
jugaron Kalen TDF contra La Fuegoneta y fue vence-
dor Kalen pasando a la semifinal. En el segundo partido 
jugó el Hiper contra Malvinas y fue vencedor Malvinas, 
también pasando a la semifinal, que seguramente se va 
a ver Kalen TDF contra Malvinas, en el tercer partido 
Borussia FC venció cómodamente a Notinham Miedo, 
y para el último encuentro que fue a las 18 horas, Fecha 
Libre venció a Diarco FC sobre la hora en un partido 
muy electrizante que tuvo a los dos combinados muy 
activos en toda la cancha, así es que, los cuatro encuen-
tros fueron muy especiales ya que serán los que el próxi-
mo domingo hagan vibrar al complejo deportivo para 
este duelo de titanes como bien haces mención”.
¿Para esta nueva edición, se conservó la misma cantidad 
de equipos que el año pasado?
“Si bien se han mantenido varios equipos que año tras 
año participan del evento, este año hubo una renova-
ción ya que muchos chicos jóvenes que se han suma-
do a este lindo proyecto, y esto sucede porque, si bien 
hay muchos comercios que cerraron sus puertas y hubo 
varios despidos, asimismo hay nuevos afiliados que se 
han enganchado en este lindo evento, y el año pasado, 

en el 2023, tuvimos 29 equipos que se habían anotado. 
Este año bajó un poquito la cantidad. Tenemos 23 equi-
pos anotados y tiene mucho que ver, obviamente, con 
lo que mencionabas anteriormente, con el tema de las 
cesantías donde ya superamos en lo que va del año, los 
360 despidos y eso, a la hora de organizar un campeo-
nato, influye mucho. Pero la verdad es que estamos muy 
contentos con la organización porque, de igual manera, 
los compañeros vienen, participan y, como vos men-
cionabas, si hay que armar un equipo, hoy en día ya se 
conocen entre todos y si tienen que ir y buscar de otros 
comercios o de otras empresas, van y se seleccionan y 
hacen todo lo posible para participar, así es que estamos 
contentos con eso”.
¿Entonces, el próximo fin de semana se espera a la gran 
familia mercantil para disfrutar estas especiales finales 
que sucederán el domingo 25 de agosto no?
“Así es, y sabemos que muchas veces se les complica a 
los compañeros por el hecho de que hoy en día están 
trabajando de lunes a domingo y es difícil organizar en 
el sentido de concluir en que todas las empresas pue-
dan venir y darles permiso a los chicos cuando muchas 
veces tienen que trabajar. Nosotros siempre, histórica-
mente, realizamos el campeonato los domingos, y de 
igual manera lo vamos a hacer lo que sería la semi y 
la final. Lo vamos a disputar el mismo domingo. A la 
mañana vamos a hacer a las 10.00 y a las 11.00 horas 
la semifinal y la final será a las 18.00 y 19.00 horas. Así 
es que, esperemos que venga toda la familia mercantil 
a acompañar a los equipos sea el resultado que sea,y  
sobre todo, que vengan a divertirse y que nada empañe 
este lindo campeonato participativo que se viene reali-
zando de la mejor manera”.
¿Algo más que quieras agregar al respecto? 
“Sobre todo agradecido a los compañeros con los que 
organizamos el campeonato, que están siempre como 
Germán, Silvina, Daniel, Gustavo y Juan Carlos y 
agradecer al cuerpo de delegados que siempre viene y 
participa, a los miembros de comisión directiva y a los 
empleados de comercio, a todos muchísimas gracias y 
que el domingo 25 de agosto la final sea una gran fiesta 
familiar, muchas gracias”, concluyó.
Detallando a continuación los resultados de los cuartos 
de final, tabla de goleadores y la próxima fecha.
Resumen de los partidos

Futsal (C.A.F.S.)

Se jugaron los cuartos de final del torneo copa 
amistad 2024
El domingo 18 de agosto a partir de las 15.00 horas en las instalaciones del complejo deportivo que está ubicado en Islas Malvinas N° 998, la comisión 
de deportes del centro de empleados de comercio concretó los cuartos de final correspondiente al torneo “Copa Amistad 2024”.
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Partido 1 – categoría libre – inicio: 15.00 horas
Saque inicial: La Fuegoneta
La Fuegoneta 1 Kalen TDF 3
Goles
La Fuegoneta, (11) Agustín Impini 1.
Kalen TDF, (14) Francisco Ulloa 1, (4) Jorge Ríos 1, (69 
Lucas Torres 1.
Tarjetas
La Fuegoneta, (14) Agustín Impini, amarilla.
Kalen TDF, (14) Francisco Ulloa, amarilla (6) Lucas To-

rres, amarilla.
Partido 2 – categoría libre – inicio: 16.00 horas
Saque inicial: Malvinas FC
Hiper 1 Malvinas FC 3
Goles
Hiper, (10) Nazareno Salcedo 1.
Malvinas FC, (10) Danilo Maldonado 3.
Tarjetas
Hiper, (14) Diego Alegre, amarilla (4) Javier Belizan, 
amarilla (18) Javier Torres, amarilla.
Partido 3 – categoría libre – inicio: 17.00 horas
Saque inicial: Notinham Miedo
Borussia FC 12 Notinham Miedo 4

Goles
Borsussia FC, (6) Marcelo Acosta 2, (5) Cristian Co-
rrea 1, (8) Rodrigo Pavón 2, (9) Cristian Valiente 2, (4) 
Osmar Heredia 5.
Notinham Miedo, (11) Nicolás Mascareña 1, (10) 
Braian Moreira 2, (5) Gabriel Lonardeli 1.
Tarjetas
Borussia FC, (8) Rodrigo Pavón, amarilla.
Notinham Miedo, (1) Carlos González, amarilla (6) 
Leonardo Sorini, amarilla (5) Gabriel Leonardeli, ama-

rilla.
Partido 4 – categoría libre – inicio: 18.00 horas
Saque inicial: Fecha Libre
Fecha Libre 11 Diarco FC 10
Goles
Fecha Libre, (8) Lucas Cruz 6, (10) Matías Sánchez 1, 
(11) Agustín Campos 2, (15) Braian Thea 2.
Diarco FC, (17) Franco Ríos 3, (269 Martín Torrez 4, 
(5) Lucas Vera 3.
Tarjetas
Fecha Libre, (15) Braian Thea, dos amarillas y azul.
Diarco FC, (7) Claudio Lorenzo, amarilla (18) Waldo 
Yebara, amarilla (26) Martín Torrez, amarilla (5) Lucas 

Vera, amarilla.
Tabla de Goleadores
Jugador Equipo Goles
Lucas Vera Diarco FC 24
Braian Thea Fecha Libre 22
Rodrigo Pavón Borussia FC 15
Franco Ulloa Kalen TDF 13
Diego Cabral Los Ñeri 11

Fernando Lezcano Malvinas FC 10
Lucas Cruz Fecha Libre 10
Martín Torrez Diarco FC 10
Fixture
Domingo 25 de agosto

Partido 1 – categoría libre – inicio: 10.00 horas
Kalen TDF vs. Malvinas FC
Partido 2 – categoría libre – inicio: 11.00 horas
Borussia FC vs. Fecha Libre
Tercer y cuarto puesto se juega a las 18.00 horas, y la 
final a las 19.00 horas

El equipo de La Fuegoneta, categoría libre.

El equipo de Hiper, categoría libre.

El equipo de Malvinas FC, categoría libre.

El equipo de Diarco FC, categoría libre.



Tierra del  Fuego, jueves 22 de Tierra del  Fuego, jueves 22 de AGOSTOAGOSTO  de 2024de 2024 Pag. 19PROVINCIALESPROVINCIALES

Ushuaia.- La deportista brasileña, radicada en nues-
tro país hace ya diez años, compartió todo su co-
nocimiento deportivo dividiendo la actividad en 
una entrada en calor, movimientos precompetitivos 
propios del boxeo, técnicas específicas; divido en 
rounds alcanzando un total de 10 asaltos.

Luego de ello realizó una charla en la que contó sus 
comienzos en el deporte, los orígenes familiares, su 
lucha por superarse y vencer los obstáculos impues-
tos por la sociedad de su país. 
La boxeadora profesional, que el próximo 12 de 
octubre estará peleando en Dinamarca nuevamente 
por el título mundial, mostró a todos los presentes 
el cinturón de Campeona de la OMB, se tomó foto-
grafías y firmó autógrafos a los presentes. 
“Quiero agradecer a la Municipalidad de Ushuaia 
y a la presidenta del IMD Liliana Gavilán por esta 
oportunidad y a todos los que se sumaron hoy. Es-
toy muy feliz, dije que un día pelearía en el Luna 
Park y lo hice consagrándome campeona; dije que 
llegaría al fin del mundo y acá me encuentro com-
partiendo esto que tanto amo con todos ustedes", 
señaló Danila Ramos.

Gimnasio Hugo Ítalo Favale

La boxeadora Danila Ramos brindó una 
charla para más de 100 deportistas
La Municipalidad de Ushuaia, a través del Instituto Municipal de Deportes llevó adelante una clínica de boxeo dictada por la excampeona mundial 
de boxeo de la Organización Mundial de Boxeo (OMB), Danila Ramos; en la cual participaron más de 100 personas en el gimnasio Hugo Ítalo Favale. 
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MATERIALES & SERVICIOSMATERIALES & SERVICIOS Hace más de 60 años ajustando
los precios para la comunidadde Tierra del Fuego
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EVILLANO S.R.L.S

Río Grande.- Este martes, se llevó a cabo la inaugu-
ración del Rincón Amigable de Lactancia, en la sede 
de la Secretaría de Género y Desarrollo Comunitario, 
ubicada en Av. Perito Moreno 287. Este espacio pone 
en valor y reconoce como un derecho el acceso a una 

respetuosa y beneficiosa lactancia, por medio de políti-
cas públicas y la creación de lugares inclusivos para toda 
la comunidad, reflejando así el compromiso del Estado 
Municipal.
Al respecto, la secretaria de Género y Desarrollo Comu-
nitario, Ivana Ybars, expresó que “la lactancia humana 
está reconocida como un derecho de las Infancias que 
tiene la potencia de garantizar en todos los contextos la 
salud y alimentación primaria. Brindar espacios adecua-
dos y amigables para las mujeres que deciden amaman-
tar es una forma concreta de acompañar a las familias, y 
a la vez un objetivo prioritario que estamos cumpliendo 
desde esta secretaría”
Además, remarcó  que “estos espacios implican la con-
tinuidad y fortalecimiento de políticas públicas, como 
el programa Cobijar, enmarcado en el Plan Municipal 
1000 Días que se continúan sosteniendo para asegurar 
la salud y los derechos, tanto de las infancias como de 

sus familias”.
Por su parte, la subsecretaria de Mujeres, Género y Di-
versidad, Luz Torres, afirmó que “este es un espacio 
fundamental para quienes trabajan y visitan la secretaría 
a diario, como así también a todas aquellas dependen-

cias municipales cercanas”. “Mediante este nuevo lugar 
fomentamos desde el Municipio la lactancia y la corres-
ponsabilidad, siendo el cuidado de las infancias una la-
bor de toda la comunidad”, destacó. 
Por medio de este Rincón Amigable de Lactancia, se 
busca brindar un espacio que no sólo sea físicamente 
acogedor, sino también que sea un símbolo de solidari-
dad y de apoyo comunitario. Un lugar donde se valoren 
las experiencias de cada familia y se fomente un am-
biente de respeto y comprensión. Como proyecto a fu-
turo, la idea es que esta iniciativa se siga reproduciendo 
en otros lugares y sectores de la ciudad tanto del ámbito 
público como del privado.
Con la construcción de estos espacios, el Municipio 
continúa generando lazos de comunidad entre las y los 
vecinos. De esta manera, proyectamos una ciudad más 
inclusiva respondiendo a las necesidades de todos y to-
das. 

Estuvieron presentes: los concejales Alejandra Arce y 
Jonatan Bogado; profesionales de Casa de María y de 

las áreas de Desarrollo Urbano y Planificación Estra-
tégica; como así también representantes de las Fuerzas 
Armadas y de la Facultad Regional de Tierra del Fuego 
- Universidad Tecnológica Nacional.

Ubicado en la Secretaría de Género y Desarrollo Comunitario

El Municipio inauguró el Rincón 
Amigable de Lactancia
Se trata de un espacio inclusivo, amigable y respetuoso creado para la promoción de la lactancia: una 
forma de alimentación fundamental para la salud y el desarrollo óptimo de las infancias. El mismo 
está ubicado en la Secretaría de Género y Desarrollo Comunitario.


